

# NUEVA TRAIACION EN CORDOBA

El lunes 6 de julio a la mañana, por trote forjado optativo por que se celebra la fundación de la ciudad, fue quebrada la huelga viceducativa. Fue quebrada una huelga colosal, que se mantuvo a lo largo de una actividad luego del enorme esfuerzo que significó la verdadera desocupación de Santa Isabel a principios de mes.

El fracaso de la continuación de la huelga no fue el producto de

una "corrida" al trabajo después de la asamblea general en que la posición a entrar, de aceptar la intímación de la secretaría de Trabajo, recayó en muchos votos. Fue el fruto de una labor promoviada de la directiva torrista que aprovechó el lógico desgaste de una huelga larga, rígida por una combativa y consecuente Comisión de Acción pero muy joven para merecer el reconocimiento masivo.

Los hechos fueron así: en la asamblea del sábado 4, la directiva planteó en volante previo y por medio de la intervención de Torres la aceptación de la intímación. El peso de la nueva claudicación de la dirección sindical influyó muy fuertemente sobre los sectores atrasados que tenían el temor de ser ellos también despedidos. Esta labor de zapa se venía haciendo desde varios días atrás en la ciudad de Alta Gracia, donde vive la masa políticamente más avanzada, por parte del directivo Sánchez. La Comisión de Acción inclinó a la mayoría a continuar la huelga por medio de sus volantes y de sus intervenciones. En estas intervenciones no sólo se fortaleció la perspectiva de la huelga, los métodos clasistas, la unidad con Fiat, que el día anterior había abandonado las plantas en apoyo a las fábricas de IKA- Renault, sino que se denunció directamente la falta del di-

nero del fondo de huelga aportado por los obreros de Buenos Aires y del prometido por Kloosterman. La directiva del sindicato no se atrevió a levantar una moción propia, pero igualmente hizo votar la de la Comisión de Acción, que triunfó por un margen más amplio del que dicen los diarios y del que Torres alegó para hacer votar dos veces.

Al finalizar la asamblea el torrismo llamó a hacerse presente al lunes en puerta de fábrica para impedir que entre los camiones, burda maniobra para provocar una "corrida". La Comisión de Acción se movió en el sentido contrario: asegurar los piquetes, rechazar las concentraciones en puerta de planta y exigir a los directivos que vayan a los piquetes.

En esta situación, el día domingo fue una guerra entre los que querían hacer valer a la asamblea, apoyados, además, en el paro regional ya resuelto para el miércoles, y el torrismo que se largó a quebrarla. Se dio particular énfasis a Alta Gracia. Allí fueron directivos del SMATA, (los directivos Briuela y Vega visitan esos el sábado llamando a entrar; la agrupación torrista resuelve no enviar el telegrama de rechazo de la intímación al gobierno, etc), y allí fueron las camionetas de la Comisión de Acción con helmines de huelga y activistas (los tres últimos helmines de huelga no se pudieron imprimir en el Sindicato). Al día siguiente, pasado ya la hora de entrada, el ausentismo era el normal, mientras numerosos corrillos de obreros discutían la situación, con la actividad del 90% de la Comisión de Acción en los piquetes, y con la presencia de dos directivos que se limitaban a mirar. El desbande se produce cuando se ve llegar y entrar por una puerta lateral camiones y camionetas desde Alta Gracia alquilados por el torrismo y la patronal. El diario Córdoba reconoce

que el ausentismo hasta ese momento era normal (en realidad había aumentado en relación al viernes) y nosotros afirmamos que había aumentado también en Iasa y Perdiel, plantas que no fueron objeto de esta provocación. ¡Qué asombro puede provocar esto hecho misarable de una dirección que se propuso liquidar al activismo como objetivo fundamental! La patronal, ni lenta ni perezoza, violando incluso los acuerdos antiobrero establecidos, comenzó a despedir en el acto a nuevos compañeros. Miembros de la "apertura política" McLoughlin, ministro del Interior, elaboró la fórmula de la intímación con Torres y Kloosterman y la hizo presentar como gran triunfo por diarios y radios (lo más enaltesco fue Crónica, que la presentó como una victoria en titular de primera página.

## La huelga

En los días previos a la Asamblea, la huelga se cumplía en un 95% en Santa Isabel y Perdiel, en un 75% en Grandes Motores y en un 65% en Iasa. Esta situación reflejaba un gran salto respecto al panorama que dimos en nuestro anterior número: Perdiel pasó del 60 al 95% de ausentismo. Esta gran avance nada tiene que ver con una agrupación del gremio que se hace gran propaganda cuando su sombra Perdiel: fue el fruto de una magnífica actividad de la Comisión de Acción, en especial de activistas importantes de esa fábrica pertenecientes a la Comisión.

(Continúa en pág. 2)



Miércoles 8 de Julio de 1970 AÑO V N. 72  
Precio: 0,60 - 50 - Precio Solid.: 1 - 100

**LA DEVALUACION**  
PAGINA 3

**EL INGRESO EN  
FILOSOFIA Y LETRAS**  
(Bs. As.)  
PAGINA 11

**"LA VERDAD"  
Y EL GOLPE**  
PAGINA 9

## CGT: EL CONGRESO DE LOS "CUARTO INTERMEDIOS"

llamar congreso al conclave reunido el fin de la semana pasada en el local de las Sociedades. Llegamos simplemente a una patraña. Consistió nada más que en una sucesiva y prolongada serie de cuarto intermedios que cansaron hasta el alma a los cinco centenares de delegados digitados presentes. Fuera del congreso se cenió lo que era la única preocupación de la burocracia manijera, la repartija de los puestos. Al final salió una declaración, amañada a vilísimo momento, para permitir el cierre del espectáculo con un "programa". La burocracia se ha permitido presentar esta farsa como un gran triunfo cuya consecuencia es la "unidad" de la CGT.

La prensa del día siguiente al "congreso" caracterizó la composición política de la nueva directiva

del siguiente modo (Clarín): 3 son de las 62 "ortodoxas", 4 de las disidentes, 4 del sector "autónomo", 4 de los "no alineados" y 5 participacionistas (qué nombres!). Pero esta caracterización es un truco: hay 4 más del bloque participacionista, 3 de los cuales figuran como "autónomos" (textiles, ferroviarios, comercio) y el cuarto como "no alineado" (municipales). Los "no alineados" son los verdaderos teóricos del participacionismo aunque no estén en el bloque (Kloosterman, Tesone, Invernizzi y POG-CYT) y los 4 disidentes de las 62 fueron la vanguardia en el levantamiento del paro del 1 y 2 de octubre. La directiva está armada como para que la derecha pueda vetar cualquier cosa y como para im-

(Continúa en pág. 12)

## Reconstruir la IV Internacional (Página 5)

# Nueva Traición en Córdoba

(Continúa de la pág. 1)

El paro general de la ciudad también fue un importante avance: a pesar de la desertión de las burocracias del vidrio, telefónicos y otros gremios, las bases de esos sindicatos pararon masivamente. Es que una parte de la burocracia regional ya había resuelto capitular ante el nuevo gobierno y hacerse presente en el "congreso" nacional de la CGT (no para exigir el paro nacional sino para hacer de comparsa a la "unidad"). Este viraje hacia la derecha de un sector de la burocracia regional se apreció más claramente en la falta de quórum en la reunión de la CGT regional que debía tratar la propuesta de un paro de 38 horas. Finalmente esta reunión se hizo aprobando uno de 14 horas para el 8 de julio.

La organización de la huelga recayó completamente en la Comisión de Acción. Esta organizó comités de compañeros por fábricas (uno de éstos es el "laburo" de Fernández), los que habían el principal gasto en los piquetes, y llamó a la formación de comités de solidaridad barriales. Estos comités eligieron sus direcciones con participación obrera y estudiantil. El rol de estos comités fue en algunos casos decisivo: el del barrio Ota tuvo a sus cargos sacar a la fábrica del vidrio, Lesa, al paro regional del día 23.

Sin embargo, toda esta labor fue el fruto, en definitiva, de activistas, abnegados, peleadores y comprometidos, pero reducidos en número. Esta característica fue una falla constitucional, estructural, de la huelga, que comenzó viniendo de una derrota. Como lo dice el boletín de huelga No 18: "... la Comisión de Acción... surgió haciéndose cargo de una huelga en estado de derrota y la mantuvo 34 días (en realidad 27, porque fue elegida después de las desocupaciones) con el esfuerzo colectivo de un puñado de activistas. En este momento el 50% del cuerpo de dirigentes y la inmensa mayoría de los directores estuvieron ausentes de las tareas específicas de defensa de la huelga". De aquí que para ganar el período crítico de resistencia de la huelga, la Comisión se lanzara a explotar todas las vías para la formación de un fondo de huelga. Los aportes que ingresaron fueron el fruto de esta labor, y hoy tiene que recoger el gremio las deudas de promesas incumplidas y distracciones de fondos comprobadas (los \$ 5.000.000 destinados a obras sociales, cuya existencia se negó).

Esta situación de la huelga (cumplimiento en las cuatro más importantes de las 6 fábricas afiliadas a SMATA, pero sostenida por pocos activistas) constituía toda una impasse. La masa se negaba a capitular con 900 despedidos, pero estaba abida por conocer los resultados de las negociaciones y medidas a tomar gente nueva y sale la resolución del gobierno reduciendo las cesantías a 400 y abriendo la conciliación obligatoria. El viernes, cuando esto es conocido, reanuda en parte el cumplimiento de la huelga. El plenario de delegados del SMATA nacional puso su cuota de capitulación cuando en su reunión de ese mismo viernes evitó decidir un paro activo para la semana siguiente, estimando a la asamblea cordobesa. Es que Klosterman ya había arreglado con Torres el levantamiento de la huelga y estuvo siempre jugando a su aislamiento.

En el momento más crítico, la organización y la dirección improvisadas durante la huelga no pudieron decidir la situación, a pesar de haber ganado la asamblea. LA COMISION DE ACCION TIENE EL MÉRITO, RECONOCIDO POR TODOS LOS VIEJOS ACTIVISTAS DEL SINDICATO, DE SER LA PRIMERA QUE EL TORRISMO NO PUEDE AMEDRENTAR Y DE SER LA PRIMERA QUE LE GANA UNA ASAMBLEA GENERAL. Con un paro regional ya en marcha con el apoyo huelguístico de Fiat, y con los conflictos que existían en Buenos Aires, la huelga hubiera podido pasar el momento crítico sólo con una dirección sindical, con una dirección de masas. La burocracia cordobesa se extendió como gruta dirigente para salvar una derrota. Pero es así como históricamente se puede forjar y reemplazar la futura dirección victoriosa. Para un vasto sector de masas, el que quería seguir la

# Córdoba 7 de Junio de 1970

## Boletín de Huelga No 18

### LA HUELGA FUE ENTREGADA

En el día de ayer, la huelga mecánica quebró en planta Santa Isabel y hubo índices importantes de presencia en otras fábricas. La resolución mayoritaria de la asamblea del sábado 4 de proseguir la huelga que se había tomado, la Comisión Ejecutiva sobre la base del fracaso de la huelga ha tratado de reivindicar, sin precisión en la asamblea mecánica en el sentido de que habría que haber aceptado la intimación de la Secretaría de Trabajo, plantación de lecho, que la Comisión de Acción y Lucha convalida al gremio a la asamblea.

La Comisión de Acción tiene una interpretación muy diferente de lo ocurrido. Nosotros entendemos que la Comisión Ejecutiva movió en toda la huelga la huelga mecánica; y que aceptó sólo de galbana la resolución de la asamblea. En los hechos, movieron todo su peso para garantizar la quiebra de la huelga y entrar en el juego de la intimación, ¡por qué decimos éstos! Entonces: porque el director Sánchez, en Alta Gestión llamó a concurrir a planta y organizó la venta de cosas colectivas especiales. Los compañeros recordaron que cuando hace uno, diez o veintidós días, la Comisión de Acción denunció a Sánchez como traidor por llamar a trabajar; la Comisión Ejecutiva le retendió en su asamblea planteando que era un compañero de otra categoría. La huelga dejó Alta Gestión enteramente de antemano con la empresa. Su misión vitalidad de la fábrica y se hizo entrar por los portones laterales. Segundo: porque reaccionó miembros de la agrupación que respaldó a la Ejecutiva (Brisuela, Voz) e hicieron un trabajo casa por casa llamando a votar. Numerosas denuncias llegan hasta nosotros de parte de compañeros que no quieren identificarse por temor a represión.

Tercero: porque Torres no apareció en planta de fábrica con "a todos" y con nosotros como plantearon la asamblea. Sólo aparecieron directores, fiscales y Klosterman y en una función totalmente pasiva.

Cuarto que el sabotaje a la huelga vino desde el momento mismo de la intimación. Así se demostró el tra-

huelga, la Comisión de Acción es la única que puede emprender la reorganización.

### Balace

A pocas horas de levantada la huelga no podemos presenciar al compañero lecher un verdadero balace de la situación y de las perspectivas. Esta tarde, por otra parte, antes de hacerla en la redacción del periódico corresponde que la hagamos con los compañeros cordobeses, con los de VOM, con la Comisión de Acción, etc. Ahora, sólo podemos apuntar algunos aspectos.

Es indudable la derrota sufrida por las fábricas de avanzada del país; la destrucción ha logrado un acrecido efecto sobre desde el 29 de mayo del año pasado. Pero tenemos que hacer a esto tres advertencias: a) la industria automotriz no está aún en una crisis económica efectiva. Esto la obliga a tomar gente, que sólo puede reclutar entre los trabajadores de Córdoba, y le da tiempo a la fábrica a reorganizarse. lo que no podrá hacerse en situación de después por razones económicas; b) un sector de la clase obrera mecánica, el agrupado en las fábricas Fiat, puede ir jugando el rol de Kaiser si la huelga de clases se agudiza. Las fábricas Fiat han limpiado a sus viejas direcciones y repudian al torrismo; las luchas próximas las encontrarán con una dirección sin programa pero de tipo combativa, del ala combativa del sindicalismo; c) aunque la vanguardia del SMATA ha sido desahucada de sus fábricas está comprobado que tiene sólidos lazos con los de adentro, entre quienes hay compañeros de primera línea.

La semana pasada se constituyó en Córdoba una Inter sindical que tiene como eje a la Comisión de Acción y a las direcciones de Fiat Concord y Fiat Materfer. Esta Inter sindical surgió ante la necesidad de estructurar una dirección de bases en la Región ante el evidente viraje de las direcciones de la CGT. Esta Inter sindical es, en principio, una comprobación de lo que decimos: los obreros de Fiat, que apoyaron la huelga de SMATA con abandonos de

planta, que limpiaron a sus direcciones podrías con ocupaciones de fábrica, apuntan a un rol de vanguardia y le brindan una importante plataforma a la Comisión de Acción para reorganizar a la vanguardia de las fábricas del SMATA.

La redacción de este periódico no duda un instante en felicitar a la agrupación VOM por su rol en los precedentes juzgado en la Comisión de Acción y en todos los planes de la lucha. VOM ha demostrado en la Comisión de Acción el significado de su táctica de frente único; quienes rechazaron la unidad clasista se vieron obligados por los hechos a admitir este rumbo, aunque por supuesto pagando el tiempo perdido. Pero no todo fue así: la línea de la 1ª de Mayo no aportó casi nada en este balance y tuvo una enorme felpz interacción en la asamblea final. Aunque es cierto que compañeros de esta agrupación, que admitimos mucho, estuvieron presos, los que estaban afuera se dedicaron a la chisnea y este grupo se vino literalmente en banda: algunos argumentos que dieron fueron sus tareas en... las elecciones en la UTN. En el caso de los azules, la agrupación se presentó dividida entre los traidores a las ocupaciones y los que nada tienen que ver con esto, es decir, con la izquierda. Muy poco aportaron unos y otros; hubo compañeros de intervención destacada en la asamblea y en los piquetes que son de extracción azul, pero que se movieron en forma independiente. ¿Donde estuvo la izquierda azul? Haciéndose propaganda en Buenos Aires, en la huelga de PAE. Los activistas del MTCB se jugaron en todo momento por el triunfo de la huelga; la conducta de estos activistas la contrastamos con los fines políticos y los métodos de trabajo de su propia dirección.

Estos son los elementos que aportamos al balance fundamental que hay que realizar. La Comisión de acción debe convertirse en el artífice de la reorganización, en organizar la defensa contra las represalias, en poner el pie a palmo lo que se pueda sacar de las negociaciones de conciliación y en jugar por la Inter sindical.

¡ADELANTE COMPAÑEROS!  
COMISION DE ACCION Y LUCHA

# La Devaluación

Es evidente que a nadie se le ha escapado que la Unión Industrial, la Sociedad Rural, la Bolsa de Comercio, la Cámara Argentina de Comercio y Alvaro Alsogaray han criticado la devaluación. Tais críticas, seguramente, habrán llamado la atención a la opinión pública popular que está acostumbrada, y con razón, a caracterizar las devaluaciones como antipopulares.

Que la opinión popular no está equivocada lo demuestran otros indicios que a la mayor parte de la población sí se le ha escapado. La devaluación fue apoyada por el FMI (sin cuyo avalotación no hubiera podido hacerse, según los compromisos del artículo 8 de sus estatutos que la Argentina reconoció bajo Kriger Vasena), y fue apoyada por las revistas y diarios líderes del gran capital: Buenos Aires Herald, Mercado, Economic Survey, Análisis y La Nación (en su contertulio del 5 de julio en la sección económica corrigió su leve crítica editorial del 24 de junio). Por lo que se ve, a en las críticas hay tongos o se trata de una profunda divergencia, aunque lo uno puede no excluir lo otro, en especial entre capitalistas.

## La teoría de la devaluación

Moyano Llerena ha fundamentado la devaluación en la necesidad de asegurar las divisas del Banco Central contra las evasiones que resultarían de otro mayo cordobés (revela que lo prevé). Pero esto es falso, porque la evasión de divisas se puede impedir por medio del control de cambios y del control del comercio exterior. Otro aspecto falso del argumento del ministro de economía es sostener que la devaluación tiene una motivación política, siendo que su causa es económica: el costo de vida aumentó un 50% desde la última devaluación, que fue de un 40%. Que los movimientos de precios de una virtual devaluación ya se estaban produciendo lo demuestra el aumento de las importaciones y la solicitud de compra de divisas por particulares al Banco Central del orden de los 100-150 millones de dólares en los días previos al golpe (Buenos Aires Herald, 28 de junio), según La Nación, el Banco Central perdió 8 millones el día del golpe.

Las causas del deterioro del tipo de cambio de \$ 350 por dólar son el aumento del costo de vida, el descenso en la tasa de ganancia, el alza de los tipos de interés en el mercado financiero internacional y el déficit de las finanzas estatales. El motivo que ha llevado a devaluar para hacer frente a este deterioro (en lugar de otro tipo de medidas como, por ejemplo, el control de cambios) es que resulta una medida que favorece los intereses del capital financiero, que es el sector dominante de la clase capitalista.

El aumento del costo de vida es un producto de la política inflacionaria de Kriger Vasena y de la situación inflacionaria mundial. La primera, provocó una emisión monetaria que duplicó el circulante existente en el momento de su subida. Se emitió un 40% más de moneda nacional por cada dólar que ingresaba al país al pasar el tipo de cambio de \$ 250 a \$ 350, se emitió circulante para financiar obras públicas que hicieron la delicia de la patronal de la construcción, se incrementó la capacidad de préstamo bancario mediante la reducción del coste mínimo, etc. Por lo tanto, a pesar de los salarios congelados y de una colosal quiebra de empresas, el movimiento monetario del país superó por lejos el crecimiento de la producción nacional. A su vez, los aumentos de precios en el orden mundial incrementaron los costos nacionales por las materias primas importadas.

Toda la emisión que fue al sector privado le acompañó el capital financiero y

la patronal de la construcción, íntimamente asociada al primero. Esto es lo que viene a reconocer recién ahora el informe del IDES —una oficina de estudios económicos regentada por el actual ministro de Obras Públicas, Aldo Ferrer—. La emisión monetaria iba a parar directamente a exportadores y a financistas del exterior, que traían dólares al país. Este dinero derivó, fundamentalmente, a las financieras extranjeras y a los bancos extranjeros, ampliamente vinculados para hacer también operaciones extrabancarias, que permiten cobrar mayor interés. La patronal de la construcción es prácticamente una testaferra de las financieras, y recibió como regalo, en su momento, la anulación de la ley de despidos para los obreros de ese gremio.

Otro factor fundamental es la crisis financiera mundial que se expresa en las altas tasas de interés en Europa. Esta situación determina la salida de capitales no sólo en nuestro país sino incluso en EE. UU. que, por contrario, ha elevado su propia tasa de descuento. Para impedir un excesivo alza de los intereses se toma la medida equivalente de la devaluación (el fantasma de la devaluación también ronda EE. UU. después de haber hecho su gira por Francia e Inglaterra).

Por otra parte, después de dos años de crecimiento de la producción, el capitalismo nacional no cuenta con los beneficios de poder utilizar capacidad ociosa de sus empresas (como ocurriría hace tres cuando la producción era muy baja en relación a la capacidad instalada existente). Esta situación y los altos intereses han reducido considerablemente la ganancia industrial neta, lo que se comprueba en el número e importancia de las quiebras. La devaluación, al merecer las deudas de esas empresas con el exterior, asegura la desaparición de las más débiles y la mejora de la posición monopolista de las más fuertes.

Un capítulo final y especial es el de los finaux públicos. El desastre de éstas, Kriger lo trató de corregir devaluando la moneda y estableciendo impuestos sobre el mayor valor en pesos de la exportación. La eficacia de esto se fue reduciendo a medida que había que reducir los impuestos para poder exportar. En ese lapso se insistió en el saqueo de las cajas de jubilaciones, en el endeudamiento con los proveedores del Estado, en la obtención de préstamos en el exterior y en la colocación de bonos dentro del país. Estas medidas, que se han sucedido y la situación jubilatoria es terrible. En PO N° 63 anunciamos la devaluación por este so-

# La Subelevación de la Policía de Rosario

Ya la tercera edición especial de La Nación del 30 de junio comunicaba a la población el amotamiento de 3.000 policías en la jefatura de Rosario. La ocupación armada de este local fue realizada conjuntamente por personal de tropas, oficiales y comisarios. Sus reclamaciones eran el pago de retroactividades, equiparamiento de sueldo con la policía federal, el problema de los jubilados, la estabilidad del personal policial y la dotación de mejores equipos y medios de trabajo. La decisión de apelar a este método extremo se fundó en la dilación sistemática con que las autoridades encabraban los peticiones de la policía rosarina.

Los sectores obreros y populares no manifestaron entusiasmo alguno por la subelevation del personal policial contra su jefatura y por su inicial disposición de repeler por las armas la decisión del 2° cuartel de tomar por la fuerza la sede ocupada. Preco está para todos la participación activa y desenfreada de la policía en la represión de las movilizaciones de masas del último año, en especial la rosarina. Fueron policías rosarios los que asediaron a Bello y Blanco.

Es que los elementos que constituyen el personal policial son reclutados entre las masas pobres para hacer las veces de capataces armados, guardias, de la explotación capitalista. Elementos desclasados del proletariado o de las capas medias, hallan su medio de vida en el quiebra del sistema vigente de explotación, en la vigilancia y represión de la clase obrera.

El amotamiento rosario constituye un sintoma colosal de la descomposición política de las instituciones del Estado burgués, de la falta de autoridad de la clase capitalista sobre sus propios mercenarios. Cómo se lo ha escuchado decir más de una vez a un cura, los obreros policiales viven dentro de una brutal tensión por la constante necesidad de intervenir contra las masas de un modo cada vez más creciente. En la jerarquía superior de la policía este fenómeno da lugar a la exigencia de una mayor paga, una mejor retribución por los "riesgos" del "oficio" (más aún frente a los mejores sueldos de la federal). Pero en la tropa atrasada, el amotamiento es un reflejo de su insatisfacción por las funciones represivas crecientes, que se expresan del modo señalado porque, lógicamente, carece de toda independencia

política, siguiendo en este plano a los cuadros de la jerarquía superior.

El fraude de los acuerdos alcanzados como condición de la desocupación pacífica de la jefatura, revela la condición de paria de esos desclasados que constituyen la tropa. Los acuerdos (el aumento de sueldos requiere un año de estudios) motivaron que el "grasso" del personal amotado (saliera) en medio de expresiones de "desconfianza" (LN, 1/7/70). Además, la sección de Difusión dio un comunicado desmintiendo la existencia de acuerdos y señalando que los sublevados serían sometidos a proceso. Este desconocimiento ha ido agravando la situación y La Prensa del 3 de julio titula su información declarando que "persiste el malestar en la policía de Rosario". Datos posteriores de la situación indican que se han activado las reuniones clandestinas por el descontento imperante.

Tiempo atrás la opinión pública fue asolada por una ola de noticias de suicidios de policiaes de la provincia de Buenos Aires, debido a su insostenible situación económica. En Rosario, ahora, el asunto tiene un carácter colectivo y beligerante y muy superior a algo parecido ocurrido con la policía sanjuanina el año pasado.

La vanguardia revolucionaria de la clase obrera no puede ser indiferente a esta colosal crisis de los elementos desclasados que se han puesto al servicio de la burguesía. Se trata de reactivar una labor de agitación política entre los cuadros inferiores, que son más sensibles al repudio del rol antiobrero que juegan, que prometa el apoyo proletario a un programa que exija la no intervención de la policía en los conflictos sociales, que postule la necesidad de una milicia popular y que sostenga la confraternización con el movimiento obrero organizado. Como todo labor en las organizaciones armadas de la burguesía debe tener un carácter clandestino, conspirativo. Está claro que se trata de reformar la policía sino de aprovechar la descomposición de las instituciones burguesas para ayudar mediante su socavamiento desde adentro a su deterioro y abolición desde afuera. Hay que agitar el conflicto que plantea la condena a la miseria de los desclasados mercenarios por parte de la clase capitalista que los mantiene. El método: la agitación política del programa de transición.

El motivo. Este motivo, ahora, también ha obligado a devaluar. Las finanzas públicas siguen dependiendo de este método de expropiación de los ingresos del pueblo. (También aquí en lugar de devaluar se podía establecer que todos los capitalistas pagaran sus deudas jubilatorias y aporten con un impuesto extraordinario).

Moyano no expuso estas razones porque sería descubrir la realidad del sistema que viene a defender y denunciar una política de la que fue y es su más decidido partidario.

## Antipolítica y proimperialista

La devaluación de la moneda argentina constituye una desvalorización de la fuerza de trabajo, y del capital ex-

clusivamente nacional, frente al capital mundial. En términos de dólares, los salarios argentinos y las acciones que se cotizan en el país valen menos. Esto significa que aumenta la tasa de explotación obrera para el capital extranjero, al que asimismo le resulta más barata la adquisición de empresas nacionales.

El aumento de los impuestos a la exportación y la reducción de los derechos de importación tienen un efecto comercial, reducen el impacto sobre el precio de las mercancías sujetas al comercio exterior, pero en nada afectan los beneficios del capital financiero, que aumenta su poder de compra en pesos argentinos. Asimismo, el incremento en

(Continúa en pág. 12)

# El Partido Comunista Capitula Ante la Nueva Dictadura

La táctica política que propone el Partido Comunista ante la nueva dictadura consiste en ponerla "baja presión de las exigencias reivindicativas del pueblo". (Declaración del 9 de junio - N. P. 16/6/70). Durante el gobierno de Onganía, la táctica que venía llevando no era la de tratar de dotar al proletariado de una organización de clase para imponer un gobierno propio de los trabajadores, sino reemplazar a la dictadura por "un gobierno de amplia coalición democrática", esto es, del frente entre el PC y los partidos burgueses. En la actualidad, los partidos burgueses han abandonado el campo de la oposición y se han pasado al lado del gobierno, interesados en obtener puestos en el gobierno militar y esperar la convocatoria electoral prometida. Coincidentemente con esto, el PC abandona su consigna de derrocamiento de la dictadura militar y plantea la táctica de las "presiones".

Mientras los partidos liberales democráticos (que democráticos pueden ser, si todos ellos están inficionados de gerulismo), permanecieron en la oposición a la dictadura, el PC impulsaba su derrocamiento; cuando estos partidos antiobres, como han mostrado serlo cuando estuvieron en el poder, abandonan su posición opuesta en aras de la "apertura política", el PC ya no habla de derrocamiento adoptando la política pseudooficialista de las presiones. Con el cambio de ubicación política de la partidocracia burguesa ha cambiado también la ubicación del PC. Antes, bajo Onganía, militó en la oposición burguesa por un frente "democrático" con esa oposición. Ahora, bajo Levingston, se ha puesto en el pseudooficialismo burgués junto a esos mismos partidos.

## La táctica de "presión"

El aventurerismo de la política de "presión" del partido comunista consiste en que deduce la táctica del proletariado la situación de la política burguesa, y no según la conciencia y organización política de la clase obrera. Córdoba es cada día más una expresión de que las consignas de la movilización obrera no han cambiado, y que no deben basarse en ilusiones fomenta-

das por el impresionismo burgués sino en el programa de transición hacia la revolución obrera, que se basa en el principio de la acumulación revolucionaria de fuerzas de los trabajadores. Así es que a nadie debe llamarse la atención que el proletariado cordobés en la calle jamás haya entonado una consigna política impulsada por el PC, mientras que el "gobierno obrero y popular" recibió varias veces el clamor del proletariado en huelga política de masa.

Por otro lado en las actuales condiciones, de utilización de los métodos de guerra civil de la burguesía para reprimir al proletariado (Irupé II, modernización gendarmería), y de ascesio político de masas, nada puede ser más criminal que tratar de restringir la lucha obrera, que golpea al cuadrivirato militar con la misma vitalidad antidictatorial, antipatronal y antiburocrática con que golpeó al gobierno de Onganía, a un juego de presiones.

## El carácter del golpe

El golpe de Estado que llevó al poder al cuadrivirato militar tiene como objetivo fundamental constituir un freno más eficaz al proceso de radicalización obrera y polarización creciente de las capas medias liquidando la fracasada política participacionista de Onganía, y combinando la aplicación de los métodos de la guerra civil con la "apertura política", para esmirar así a los partidos de la oposición (puestos en la nueva repartija y perspectiva electoral). Los partidos "democráticos" entraron con todo en el entonque que le ofreció el gobierno, y el PC, solista, capituló de luchar por el derrocamiento de la dictadura, acomodándose a las nuevas circunstancias de supuesta "presión". No es casual esto en quien se opuso a Onganía desde el punto de vista de la coalición (burguesa) democrática y no del gobierno obrero y popular.

## El PC apoyó el golpe

Pero la capitulación del PC ante el nuevo gobierno es una continuación de su brutal capitulación ante la preparación del golpe y represivo. La posición

que levantaron ante el golpe fue de un abierto apoyo a su realización. Comentaremos, para ilustrar sobre la profundidad de la subordinación burguesa de su política, el periódico "Nuestra Palabra" del 9 de junio, editado justo antes del golpe (todas las citas son de este periódico): 1) "El seuestro de Aramburu... precipita la crisis política generada por la dictadura". "El paréntesis dramático abierto por el seuestro del Tte. Gral. Aramburu origina un anhelo de coincidencias; se ha visto, pues que la acción común de las corrientes democráticas tiene bases reales. Hay que ahondar este proceso, organizando, mediante comendamientos entre todos los interesados la marcha hacia el gran paro nacional, llamado a señalar con un régimen nefasto y a inaugurar uno nuevo y avanzado". El "anhelo de coincidencias" a que alude N. P., que provocó el seuestro de Aramburu, era justamente la unificación reaccionaria entre los comandos civiles y Paladino y entre el ejército y los armaburistas, lo que constituyó la señal del golpe imminente.

Así culminó el entordecimiento de todos los interesados en tirar a Onganía, manteniendo los métodos de la preparación de la guerra civil contra el proletariado (los comanchos en jefe, las partidas guerrillas, la libertadora, y el peronismo). Eso es lo que aplaude "nuestro partido comunista".

2) "Los partidos e instituciones sociales y culturales, el pueblo en su conjunto, tienen la evidencia de que el gobierno de facto se ha vaciado". El PC elocua en un mismo plano la sensación del vacío de poder que tiene el pueblo de la que tienen los partidos. Los partidos burgueses entienden al vacío de poder como el momento clave para presionar al ejército y dar el golpe. El pueblo en su conjunto sentirá vacío de poder cuando una situación insurreccional lo coloque directamente en el terreno del cuestionamiento del poder de la burguesía. Lo que hace el PC es asimilar al pueblo con los partidos golpistas que NO representan ni representan nunca sus intereses.

3) "La solución que proponemos los comunistas daría lugar a un sistema institucional verdadera y sucesivamente democrática, dentro del cual las

fuerzas armadas hallarían su propio asiento". No es así el asiento que agarraron los tres comandantes al modificar el Estatuto, ¿qué puede tener de democrático un sistema donde el más sólido representante de la burguesía y el imperialismo (las Fuerzas Armadas) tengan un asiento propio? Lo único que puede garantizar un sistema verdadera y sucesivamente democrático es el pueblo en armas, las milicias obreras en defensa de las conquistas democráticas del proletariado y los sectores populares contra la agresión del imperialismo y la burguesía.

4) "Los miembros de las fuerzas armadas no pueden dejar de hacerse cargo de los problemas que afectan a la ciudadanía en general". Esto constituye un flagrante llamado al golpe militar.

5) "El Tte. Gral. Onganía conformó a las fuerzas armadas en cuerpos de deliberación... Nada daña tanto a la estabilidad de las fuerzas armadas como esa política". (No ha sido Lanusse mismo quien, en el Discurso del Día del Ejército, manifestó preocupación por el estado de "deliberación" y llamó a la "unidad de disciplina" para hacer el golpe en orden. ¿No es el mismo Lacusse el que quiere estabilidad en las fuerzas armadas para perpetuar su dominación política sobre el país. ¿Cómo será posible deblocar por los intereses del proletariado algún sector del ejército si no promovemos un clima de deliberación en las tropas, suboficiales y oficiales? (No ha sido el Ejército Soviético de Lenin y Trotsky un ejemplo de la democracia y socialismo debido, justamente, a su organización en soviets de soldados que deliberaban y decidían políticamente por las bases?)

6) "Hay que repeler todas las mociones que postulan una salidad sin los partidos". ¿No ha sido, justamente, la moción de la salida con partidos la que ha dado cuerpo a este golpe, y el caballete de batalla con que el Estado Mayor trata de ahilar a la pequeña burguesía de la movilización obrera?

En fin la historia del golpe ya la conocemos todos. De lo que se trata ahora es de luchar por el derrocamiento del cuadrivirato militar, por un gobierno obrero y popular, y por una Asamblea Constituyente revolucionaria.

**¡Abajo el Entongue de la CGT con el Gobierno!**

**¡Por un Congreso de Bases!**

**¡Abajo la Expectativa del Reformismo en la Nueva Dictadura!**

**¡Abajo el Sectarismo Proburgués del Ongarismo!**

**¡Por un Frente Unico Clasista!**



# LA GUERRA REVOLUCIONARIA EN CAMBODIA

Una formidable estrategia de la revolución indochina ha sido adoptar en los últimos días por las agencias internacionales de noticias, la mitad del territorio de Camboya en su totalidad, de los combatientes del Vietcong y del Khmer Rouge, quienes con el apoyo de las masas campesinas se aprestan a instalarse en las provincias ocupadas su gobierno provisional revolucionario. A fines de junio, la fecha era íntegra en el centro y sur del país por posiciones cercadas a Phnom Penh, Phnom Penh y por el control de la ruta de acceso al puerto de ultramar de Kampung Chhn.

Las tropas yanquis que habían penetrado en Camboya han completado su retirada el 3/4 dejando en manos de sobrevivientes y aliados del centro de las regiones interiores con los respectivos países. El ejército cambeyano que responde al general Lon Nol ha sido huido prácticamente de existir y fue recompuesto en la defensa de la capital por tropas khmer rojas (necesarias sobrevivientes de origen cambeyano) que, según el diario francés "Le Monde", se dedican por sus crueles contra la población cambeyana.

Una abita de AP Redado en Phnom Penh el 2/6/70, cuenta que pocas milicias occidentales "completan de un acercamiento sus fuerzas alrededor de la capital y en la región noroeste, el gobierno sólo tiene probabilidad del 50 por ciento de sobrevivir a la voracidad devoradora del monarca, que dura cinco meses".

En medio de esta situación política y militar, el régimen de Lon Nol está convulso y se manifiesta en pie gracias a los bombardeos yanquis contra las fuerzas guerrilleras y la población campesina y agrícola al norte de la tropa cubana por Saigón y por la escuadra militar que gobierna Tailandia. Esto no ha sido suficiente porque hace pocos días Lon Nol debió acudir a la mundialización militar fuerza de toda la población adulta del país conculcada bajo la jerarquización de trincheras militares.

### REINTEGRADA YANQUI

Bajo la presión de la agitación mundial que por vez primera en los Estados Unidos lo-

gró cumplir una huelga universitaria de limpieza nacional, Nixon debió prometer primero y cumplir después, la retirada de sus tropas del territorio cambeyano más del 30%. Los estadistas, los partidarios de la neutralización de la guerra han interpretado esta victoria de Nixon como un reconocimiento imperioso de la imposibilidad de alcanzar una victoria en Indochina y, por lo tanto, una ocasión para primar detrás de U Thant y el gobierno francés por sus nuevos contenidos de maso de la participación de la URSS y China.

En el congreso norteamericano los opositores a Nixon armaban para abortar con sus propuestas para restringir los poderes militares del presidente. Esas propuestas tuvieron de entrada un carácter meridiano porque no se oponían a la guerra en Indochina sino a la presencia de tropas terrestres en Camboya, como una manera mercedosa de prestigiarlas ante la juventud opositora. Los distantes proyectos, se aclaran supeditados de tal modo que ha quedado a salvo el principio de que Nixon pudo intervenir para "proteger a tropas norteamericanas" lo que permite a Nixon volar libre los ruidos aéreos de bombardeo, sin destruir una futura entrada de tropas en territorio cambeyano.

Mientras tanto, la intervención imperialista en Camboya la llevan adelante las tropas tailandesas y sobrevivientes a la tierra y palear las cadáveres que caen por la bomba yanqui como ya lo eran Laos y todo el territorio vietnamita. Por eso, a pesar de la retirada, Nixon ha podido presentar como éxito una operación en Camboya. Su principal objetivo militar está cumplido: las notorias meridionales de las fronteras cambeyano-servietas han sido desmanteladas de fuerza, revolucionarias, siguen transitoriamente, aliviando la presión sobre zona cercana a Saigón y al resto del río Mekong.

Claro que, como se señala un corresponsal de UP, las tropas del Vietcong que controlaban la legendaria ruta de Ho Chi Minh "abandonaron sus reducidos e irrumpieron a través de Camboya con toda la velocidad, la fuerza y el poder destructivo de un látigo" (La Prensa 6/6/70). No debe extrañar que lo que Nixon llama un éxito militar, el ascenso de su oca-

lón, probase un avance revolucionario y la extensión de la guerra colateral a la ex Indochina francesa.

### LA GUERRA COLONIAL

En su predicamento lógico de la guerra colonial no pudiendo mostrar una estabilidad duradera en el poder asiático sin su propia presencia militar, los yanquis han profundizado su posición. Tristes fue el aumento de tropas en Vietnam del Sur para sostener a los excesivos gobiernos proyanquis, luego los bombardeos de represión contra Vietnam del Norte y más tarde la repentina suspensión de esos bombardeos duplicados en el sur como cortina de humo para la conferencia de París. Cuando las acuerdos fueron a la conferencia neutralizaron de todo la zona desmilitarizada entre ambas zonas de Vietnam, se multiplicó por ello la tensión yanqui contra Laos, y más tarde la repentina suspensión de la actividad revolucionaria sobre este país y a la actividad militar en las zonas fronterizas con Camboya. El derrocamiento de Sihanouk no se hizo finalmente necesario por el imperialismo para poder ocupar la guerra en Laos y Vietnam del Sur, exhibiendo las espaldas por el lado de Camboya. Una vez despojadas esas provincias oprimidas, las tropas yanquis erraron nuevamente la frontera, anunciando que "el programa completo consistió en una serie de acciones en las 11 provincias más cercanas a Saigón" (La Prensa 5/6/70). Pero el 3/7 los cables informan que una nueva ofensiva vietcong y de las fuerzas cambeyanas revolucionarias se desató sobre las provincias septentrionales de Survietnam, justamente las que lindan con la región cambeyana bajo control revolucionario. En esta sucesión están contemplados los yanquis en Indochina.

Esos desarrollo militar de la guerra sobre su base social en el hecho de que cada escalada de la guerra colonial yanqui estirada la guerra civil prorevolucionaria de las masas indochinas y su irrupción revolucionaria. Un corresponsal de guerra destacado en la invasión a Camboya, escribe así los noticiosos yanquis: "Así se reitera el proceso vietnami-

ta. La íntica de tierra arrasada cederse a las tropas yanqui a pesar de todo en las casas, porque pueden ser luego otras tantas guardias de los comunistas. Se mata al ganado para privarlo de alimento. El domingo último, Genoa, víctima de hambruna sobrevivió. Grupos enteros de casas eran blancas transformadas en un montón de brasas rojas" (La Prensa 16/6).

### UNA NUEVA CONFERENCIA DE PAZ?

El curso de la guerra colateral ha vuelto imposible el retorno a las aseradas de Ginebra de la neutralidad de Laos y Camboya del mismo modo que ha esterilizado las conversaciones de París mientras los yanquis campaban su existencia en otras condiciones toda propuesta de nueva conferencia de paz es un verdadero atentado contra el avance de la revolución indochina. Con esta orientación, el primer ministro socialista Koyris ha declarado que continuará reconociendo un gobierno "neutralista" para Camboya (La Prensa 17/6).

El hecho es a varios meses de la caída de Sihanouk, la URSS no ha reconocido el gobierno provisional francés de Lon Nol, y en cambio mantiene en función a un embajador ante el gobierno de Lon Nol, así como en que se apropiaron los miembros del Estado de extrajera con la excepción de Rumania. Entretanto, su notación las conversaciones genovés-norteamericanas sobre limitación del arsenal de armas.

Mientras los yanquis han iniciado una nueva etapa de bombardeo contra Vietnam del Norte, tanto aviones como chinos continúan apogándose a suministrar al Vietcong una fuerza aérea de combate para enfrentar a los aviones del imperialismo.

### POR LA EXTENSION DE LA REVOLUCION INDIOCHINA

En el extremo opuesto de la política socialista se concretó el curso de las acciones revolucionarias en Indochina. El hecho de Sihanouk siguió la irrupción revolucionaria de las masas campesinas de Camboya. En Saigón, el 16 de junio, 60.000 obreros ocupan una huelga de 24 horas que paralizó por completo, entre otras actividades, el puerto de la capital.

En este momento, el principal sustento de Lon Nol y sus aliados se agota en el Sur norteamericano a su país donde las guerrillas han alcanzado todavía un desarrollo relativamente débil. Nuestro predilecto es que, en la radicalización su ejército dentro de Vietnam, Laos y Camboya habrá de seguir un aumento de la mundialización guerrillera en Tailandia que habrá de extender más allá los países yanquis en el sistema asiático.

Como ocurre desde hace años atrás ya no se reduce la representación de las fuerzas latinoamericanas y el imperialismo, en el reciente, asamblea de camelleros de la OEA surgió el tema del retorno de Cuba al "Sistema Interamericano". Esta vez la declaración parece haberse generalizado. "El aislamiento impuesto a Cuba por la OEA ha fracasado y habrá llegado el momento de reanudar el diálogo diplomático con el régimen del primer ministro Fidel Castro, según la opinión de la significatividad de los representantes participantes en la reunión de camelleros de la OEA" (La Nación 29/6).

Este nuevo reconocimiento del fracaso del bloque oeste Cuba es también un reconocimiento de que los invasores de grupos mercenarios no han logrado romper el apoyo de la población cubana al régimen cubano como ha tenido que admitirlo en Burea, Aires el

dirigente anticomunista J. De la Torre, cuando él plan para nueva invasión. El anuncio de orientación de un sector del imperialismo, que anuló en el congreso yanqui la carta blanca otorgada en 1962 al presidente que le permitía ejercer acciones militares contra Cuba sin autorización parlamentaria previa, así según por algunos gobiernos latinoamericanos, se aplicaron en la situación internacional particular: los yanquis han aprovechado simultáneamente el conflicto chino-soviético, sucesivos estallidos con la URSS para envolver la situación revolucionaria mundial y oprimiran presión a Cuba a través de la burocracia soviética; por otra parte, han terminado en fracaso sus numerosos puercillos en América Latina, a OLMAS ha muerto y el actual sucesor de masas en todo el continente se desmorona al margen del castroismo.

De ningún modo esto significa que el impe-

rialismo está dispuesto a coexistir con la revolución cubana. En suma, el hecho de haberse adelantado: De la Torre se retirado en gira continental, siendo recibido oficialmente por 6 presidentes latinoamericanos. Estos hechos prueban que vive a lo que dice las ideologías ante la OEA, el imperialismo no renuncia a la agresión contra Cuba.

En ocasiones anteriores hemos denunciado que todas estas proposiciones no son sino plegos de ensayo para medir la opinión burguesa del continente. Esta orientación para el "diálogo diplomático" se mantiene la exigencia de que Cuba renuncie a "exportar la revolución". Otro contenido ha esta exigencia, ningún gobierno latinoamericano ha tomado la iniciativa al margen de la OEA, esto es al margen del imperialismo.

En esta ocasión no lo hizo Chile al portar de la proposición. Las regímenes militares

de Perú y Bolivia se unieron para "pedir a la Asamblea General Interamericana que se busque formas de regular relaciones con el gobierno de Cuba" (La Prensa 26/6/70). Reiteradamente, este tipo ha rechazado toda posibilidad de retorno a la OEA, señalando inequívocamente que la única forma en que pueden reanudarse relaciones diplomáticas es un futuro "Revolucionaria" fuera del bloque imperialista de la OEA.

Nada de incoherencia tiene por cierto el planteo formulado en la OEA, cuyas condiciones pretenden imponer el retorno a la guerra política-campaña de las masas latinoamericanas, esto es, que quede absolutamente sujeción entre el imperialismo yanqui y la burocracia soviética. Con esta orientación se encarga objetivamente este burocracia, que continúa los planes de Ocha, Burea Aires. Perú como "política exterior independiente", pretiende al manifiesto imperialista para presionar a Chile al gobierno revolucionario.

Nuestro partido quiere su identificación en la digna posición del gobierno obrero y llama a toda los partidos y organizaciones revolucionarias de América Latina, como también de Chile, Perú y Bolivia, a una cruzada contra esta farsa imperialista. NADA DE DIÁLOGO DIPLOMÁTICO, RECONOCIMIENTO REVOLUCIONARIO DEL ESTADO OBRERO CUBANO.

# IDEA LA CUESTA DE INTERES DEL ASILO

Al final, la asamblea de consejeros de la OEA que debía reunirse en Santo Domingo el mes pasado tuvo que trasladar sus sesiones a Washington en vista de las manifestaciones populares de protesta en la capital dominicana. Bajo la batuta imperialista, los consejeros latinoamericanos, discutieron una propuesta presentada en abril por el gobierno argentino para eliminar de los alcances del derecho de asilo a los acusados de secuestrar aviones y diplomáticos y en general a todos los implicados en actos de "terrorismo político". Poniéndose de relieve la contradicción ideológica del régimen argentino, tocó al nuevo canciller de Pablo Porfirio en un caso cediendo la "doctrina" seguida por Onganía.

Durante los debates se formaron de hecho dos bloques, uno "duro" encabezado por EE. UU., Brasil y Argentina, y otro "blando" dirigido por México, Chile, Perú y Bolivia. Toda la diferencia entre ambos consistió en que mientras el primero propuso inicialmente que los secuestradores fueran declarados una "amenaza a la paz y a la seguridad del continente", los otros arguyeron que esa declaración podría permitir la aplicación del tratado de Río de Janeiro, lo que significa abrir el camino a la intervención militar extranjera (imperialista). Por pasaron de acuerdo, en cambio, en trans-

formar la calificación del "delito" político en dicho sentido, anulando el derecho de asilo. Definitivo, hubo acuerdo yá mismo en votar una resolución por la que se introduce una nueva definición de los delitos políticos, reconocidos, además, a las gobiernos que actúan en la lucha contra que "cataloga las medidas que juzgare oportuno en su localización penal". Esta extensión se constata en la legislación reprobada según los modelos argentino y brasileño (leyes de pena de muerte) debió ser perfeccionada en un plazo de 120 días por un comité jurídico especial. Hacia nuevos acuerdos en establecer un sistema de repatriación política contrarrevolucionaria.

Aunque los "blandos" sostuvieron que en estas resoluciones ha quedado a salvo el supuesto "principio de no intervención", en las hechas se ha impuesto una revisión del derecho penal internacional y se ha analado el derecho de asilo diplomático y territorial.

El lenguaje diplomático suele disfrazar los acuerdos efectivos de la guerra fría. Pero las declaraciones de un integrante de la delegación argentina han resultado instantáneamente francos a este respecto: "A esta altura los gobiernos han adoptado prácticamente todas las medidas internas que automatizan la conce-

sión de asilo. Se sabe, por ejemplo, que determinado gobierno ha ordenado a su embajada en Río de Janeiro que no admita a ningún sospechoso de terrorismo, y lo mismo debió haber hecho con su embajada en la Argentina. Por las declaraciones, que han hecho los consejeros en sus discursos se ve que han tomado una nueva actitud, inclusive los que más se opusieron según lo oportuno en su país. Y en la declaración aprobada ayer se ha consagrado el principio de que el terrorismo es delito común. Con esto se queda antonomásticamente expulso del derecho de asilo. Que es el documento no se menciona la palabra "derecho de asilo" en ningún párrafo en caso que se ha hecho por razones obreras. Pero la conclusión existe y se ha convertido en un concepto jurídico del derecho internacional" (La Nación 2/7, los destacados son nuestros).

Al regresar al país, el canciller argentino ha podido mostrarse orgulloso de su desempeño porque el papel de la dictadura en esta asamblea la estos a la cabeza de una orientación reaccionaria impuesta por el imperialismo para terminar con todo resaca demeritica del cuerpo jurídico burgués.

Aunque con senos otros, el asilo se convirtió en un garantía para los perseguidos políticos como reivindicación de los jóvenes

repúblicas burguesas en defensa de los revolucionarios es hecha contra el absolutismo. La corriente Right a América en la época de las guerras nacionales del siglo XIX para quedar establecida como una institución típicamente latinoamericana; que se incorporó al derecho escrito en unas convenciones internacionales a partir de 1930.

Durante esta evolución histórica se conformó una tradición por la que el derecho de asilo protegía tanto a perseguidos de naturaleza política como a los autores de delitos comunes cometidos para lograr un objetivo político. En la controversia sobre la doctrina política de un delito se ensabonaron decaídas los motivos y finalidad del hecho imputado. En la hechas, siempre tuvo importancia la opinión del dolo sobre para calificar la índole de los delitos. Este por él caso, por ejemplo, del asilo otorgado por Chile a Gudi, Kelly y Jorge Aravena en 1957.

Pero el derecho internacional y la tradición jurídica ha sido tirada a la basura ante la crisis prerrevolucionaria de la sociedad burguesa. Desde la década del 40 vienen ocurriéndose veces que robanan una historia del derecho de asilo: "Se prepara una nueva evolución que busca la persecución de la naturaleza contra la consuetudina y las crónicas contra el gobierno, para reservar asilo a los seguidores de la calificación de delitos políticos" (Sobalvarín, Sáez, Derecha Política Argentina). Respuestas a una consulta colombiana el Comité Jurídico Internacional (que ahora debió revisar la calificación de delitos políticos" (Sobalvarín, Sáez, Derecha Política Argentina). Respuestas a una consulta colombiana el Comité Jurídico Internacional (que ahora debió revisar la calificación de delitos políticos" (Sobalvarín, Sáez, Derecha Política Argentina). Respuestas a una consulta colombiana el Comité Jurídico Internacional (que ahora debió revisar la calificación de delitos políticos" (Sobalvarín, Sáez, Derecha Política Argentina).

A esta corriente se ha escapado el gobierno peruano, que en 1954 no se opuso a la cooperación internacional de Caracas, mas rechazó la cooperación con ningún gobierno argentino. Ahora, los reformistas que se llaman una Vozes Alarado y Ovando Guardia debieron haber meditado la decisión sobre para calificar la índole de los delitos. Este por él caso, por ejemplo, del asilo otorgado por Chile a Gudi, Kelly y Jorge Aravena en 1957.

La limitación impuesta al derecho de asilo tiene un alcance a la naturaleza obrera y latinoamericana una importancia política que no puede pasarse por alto. La institución del derecho de asilo fue una conquista histórica de la clase obrera por su lucha política y de fondo hoy es su propia historia revolucionaria. El orden jurídico burgués retrocedió hábilmente cuando se opusieron a la extensión de la búsqueda, comprender y denunciar este fenómeno ayuda a desarrollar en la clase obrera la conciencia internacional que es determinante en el movimiento obrero.

# Las Luchas Obreras en Europa

Publicamos un muy instructivo y revelador artículo sobre las luchas obreras en Europa extraído del The New York Times del 4 de mayo de 1970.

Desde las minas de hierro de propiedad estatal en el norte de Suecia hasta las fábricas Fiat en Turin, en toda Europa hay una epidemia de huelgas salvajes que indican cómo los trabajadores no sólo están cada vez más de sus sindicatos tradicionales.

En países como Italia la nueva militancia de los jóvenes, indolentes, tratan de hacer valer su autoridad en un contexto turbulento.

En países como Italia la nueva militancia de los jóvenes, indolentes, tratan de hacer valer su autoridad en un contexto turbulento.

sindicatos italianos, por tender a ellos, adoptan actitudes más dinámicas. Los sindicatos dejan de lado sus divergencias ideológicas en un esfuerzo de unificación que tendrá importantes consecuencias políticas.

Informes de correspondientes europeos de "The New York Times" demuestran que en casi todos los países de Europa occidental los trabajadores, tienen un mismo sentimiento de alienación, y en los sindicatos escapan a tomar el poder las militares de base y los comités locales.

Uno de los organizadores de la huelga que abarcó toda Milán (Italia) en 1969, John Byrne, sostiene que los fraccionistas de sindicatos ya no son más que administradores, y que para conseguir mejoras él puede hacer las cosas mejor que los funcionarios. Falló uno de los sindicatos.

Walter Bramani, antiguo jefe del servicio obrero de la Federación Internacional Belga, acusa a los líderes sindicales de una arrogancia infantil con respecto a los trabajadores comunes. Bruce Poff, de la fábrica de neumáticos de Milán, dijo en una asamblea de trabajadores: "Una cosa, marchan bien porque ahora los sindicatos están impulsados por

la lucha a partir de pequeños grupos de miligramos que cubren mejor nuestros intereses". La actual ola de huelgas salvajes, que arrancó a todo el continente europeo, tiene su origen en la rebelión francesa de 1969, iniciada por los estudiantes y seguida por los obreros. Esa rebelión provocó una reacción en cadena bastante similar a las rebeliones del siglo pasado. Se ve el claro que la riqueza está mal distribuida y que los líderes sindicales son demasiado conservadores y burocráticos para tomar alguna iniciativa de lucha.

Pero el más amplio divorcio entre los trabajadores de base y los líderes se produjo en Alemania Federal. Por huelgas salvajes en la industria de construcción de barcos, minas de carbón, industrias textil y del acero, entre otros, se perdieron 482,300 días de trabajo sólo en el año 1969, simplemente porque los trabajadores querían recibir algo más del dinero ganado por las empresas durante el "boom".

Un correspondiente de Bonn informa que entre los miembros de los sindicatos crece el sentimiento de que es hora de estar más organizados y está aborrecidos por los directivos que les permiten sentarse en la mesa de la dirección

de algunas empresas y que tienen algún poder en las decisiones.

Además los sindicatos alemanes tienen acuerdos, bienes pertenecientes de los Fondos de Ayuda para estado de huelga, recursos con los cuales los líderes sindicales operan en los grandes bancos, hoteles, líneas aéreas, en los supermercados y la compañía de telefonía. Esto es, aparte del hecho que muchos obreros miembros de sindicatos consideran que el involucrarse en la industria se va a crear un conflicto de intereses.

El año pasado el logro más bajo 3,621 personas, la cifra más alta después de la guerra. El 90% de esos huelgas no fueron decretadas por los sindicatos. Los sindicatos de trabajadores y de mejores condiciones de trabajo provocaron grandes discrepancias dentro de los sindicatos porque muchos, especialmente en la industria textil, se oponían a que los líderes fueran representantes en las direcciones de las fábricas.

Len Brink, director sindical de una huelga textil en la fábrica de simulata y cambranes Leeland, dijo: "Hace 40 años que no hablamos huelgas, y si los líderes extrañan a los por su propia culpa, que ellos se han convertido en un grupo de burocratas que se preocupan más de conservar causas más importantes que las más relevantes, laborales con los trabajadores. El Presidente de la British Leyland, Lord Stokes, después del último levantamiento dijo que no cree que esos países sean por autrices revoluciones, eso que son las revoluciones que deben estar planeadas para asegurar una transición ordenada".

Pero los obreros retratan lo mismo que los jóvenes, sienten que sus sindicatos no reflejan ya sus necesidades. En Inglaterra los obreros venidos son los más militantes, más conscientes de sus necesidades. Pero crece la tecnología de que los estudiantes radicalizados identifican su agitación con la causa de los trabajadores.

(Traducción casi completa).



# LA VERDAD Y EL GOLPE

El PEE (La Verdad) ha estado de lleno en la vanguardia del apoyo al golpe y al nuevo gobierno. Para fundamentar totalmente su posición, comienza por presentar los hechos al revés: la presión burguesa para que la FF. AA. den el golpe la presentan como una presión obrera, la recuperación y la política del gobierno como cosas democráticas y las masas, la desvaloración del peso como medida popular,

para mantener finalmente al gobierno —no como antipolítico— sino "populista". Por supuesto, el programa y las tácticas usadas que propugnan las películas por ejemplo o el hecho de "proclamar" el golpe al gobierno, con el cuento de exigir "que se concretasen las promesas de democracia que la Junta le había hecho" (Eca Fénix, 26/7/70). Igual que el Partido Comunista.

«Precisó obrera e presión burguesa, concesiones democráticas o maniobra política y represión».

«Precisó pasivos de relieve que el golpe del 8 de junio fue el resultado de la presión burguesa sobre las FF. AA. para acabar con Onganía por su incapacidad para detener el alza de masas que se inicia con el mayo cívico». Esta presión la venía ejerciendo varios sectores de la burguesía y del propio ejército, entre ellos se había dado, en la proclama de escañamiento obrero Onganía con vistas a imponerle su propio plan político. Precedido el golpe, la Junta y Levingston se encargaron de poner de relieve su continuidad con el gobierno anterior y dar lugar a una mayor aceptación del ejército, así como el "cívilismo" del sistema de la revolución, esto es en su alta mano gerila y antiburocrata.

El acontecimiento de la incorporación política "dejar" a la Junta de las FF. AA. es una prueba irrefutable de la naturaleza reaccionaria del nuevo gobierno, de que el golpe y el nuevo gobierno no sirven para el "cívilismo" y elecciones sino a un mayor fortalecimiento y militar. No otra cosa es una "democracia" que se funda en el "cívilismo" que prepara para intervenir después a cualquier levantamiento popular (Eca Fénix, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31, 32, 33, 34, 35, 36, 37, 38, 39, 40, 41, 42, 43, 44, 45, 46, 47, 48, 49, 50, 51, 52, 53, 54, 55, 56, 57, 58, 59, 60, 61, 62, 63, 64, 65, 66, 67, 68, 69, 70, 71, 72, 73, 74, 75, 76, 77, 78, 79, 80, 81, 82, 83, 84, 85, 86, 87, 88, 89, 90, 91, 92, 93, 94, 95, 96, 97, 98, 99, 100).

El otro intervención del ejército es la represión de los "cíviles" que no se pudo extinguir como "concesiones" sino para evitar frente mediante la represión.

«Cualquier política que se haga con el objetivo de paralizar la radicalización de los sectores de la clase media y restringir a la máxima medida su acción y para impedir la radicalización y el ascenso obrero».

«La Verdad» se hace caso al revés: el subdesarrollo e impresionismo impera en todo el análisis. Después del golpe, la mayor benevolencia del nuevo gobierno, que hace y va hacer concesiones, y al fin cerradas.

«Cualquier política de reconocimiento político que se dé a la burguesía, debe presuponer el aislamiento del proletariado (no solo aquí, también en Perú y Bolivia)». Se tiene a un sector de la burguesía, que presuponía el aislamiento del proletariado (no solo aquí, también en Perú y Bolivia)». Se tiene a un sector de la burguesía, que presuponía el aislamiento del proletariado (no solo aquí, también en Perú y Bolivia)». Se tiene a un sector de la burguesía, que presuponía el aislamiento del proletariado (no solo aquí, también en Perú y Bolivia)».

«La Verdad» define al gobierno como una "intención política" que se basa en una "caracterización". Aunque resultó insólito sobre las "promesas" del gobierno, a tal punto que "La Verdad" se refiere a "la política" el plan del gobierno desde que produce "igualdad de oportunidades" y el "justo equilibrio" el "plano empleo, cíviles, etcétera". «Cualquier política de reconocimiento político que se dé a la burguesía, debe presuponer el aislamiento del proletariado (no solo aquí, también en Perú y Bolivia)».

«Como en el mismo anterior, esta es una forma confusa y abstracta de presentar las cosas, enfatizando el carácter reaccionario del gobierno en los detalles de su represión. Onganía también hizo algunas concesiones que estaban lejos del estado de sitio, liberó algunas estancias y otorgó un cierto sueldo mínimo. Sin embargo, nadie dudó de que él que Onganía era "populista" o hasta concesionista, democrático. La pedregada de "La Verdad" se venía también en este hecho, en lugar de denunciar —como correspondía a un partido revolucionario, las expulsiões en la Universidad, los disminuidos de domicilio de algunos trabajadores y los nuevos decretos bajo el estado de sitio, exámenes etc. o tres medidas, que en más cambia la fealdad represiva del gobierno».

La naturaleza represiva del gobierno está clara para todo aquel que quiera ver: el estado de sitio, el paso a guerra, la ley estatista, etc., etc., los fileres de la represión e manifestaciones con toda fuerza, y Discurso Mendizábal que se va a ser descalzados.

## LA DERIVACION: UNA MEDIDA POPULAR

Aunque parece insólito es así: "La Verdad" sostiene que "la desvaloración del peso...

so... apunta a favorecer a los sectores populares", y lo da como un ejemplo del intento "populista" del gobierno. (La Verdad 25/7/70). En sus "razones" los argumentos del gobierno que afirma que se va exportar más, habrá más trabajo, etc. etc.

«Sin embargo, al instante que se desvaloró el peso pesque el objetivo fundamental de hacer más atractiva la inversión imperialista y, más aún, evitar que desanda fuera de los países, "desarrolla" crisis política y económica. Por eso, no obstante, aunque inculca, los sectores, incluso el obrero, creen que no se justifica la desvaloración, el gobierno lo fundamenta en razones de "seguridad nacional" (discurso de Levingston). Qué es la seguridad nacional? Como lo dijo Moyano Barón, desvaloró el peso en forma anticipada y preventiva de una crisis política frente a un levantamiento popular. Por eso, el ejemplo de la salida "legítima" de capitales durante el período posterior al "golpe" y durante el "cívilismo".

La desvaloración del peso constituye, en la arena económica, un sistema —también incoherente— de la tendencia hacia la "pura crisis" contra el proletariado. Su objetivo es poner a buen recaudo las divisas mientras se combale el acceso obrero y popular. La desvaloración monetaria es el tipo de recurso de la burguesía nacionalista en crisis de asociarse con el capital financiero. Para ello, además, con el objeto de hacer más atractiva la inversión imperialista extranjera. La naturaleza imperialista de la "sucesión" económica es que —a pesar de ser un sistema nacionalista— el mercado cambiario —no se lo atreó a implantar el control de cambios, más allá que otros gobiernos burgueses, latinoamericanos han tomado, la decisión de monetarizar en un peso más en la moneda de la penetración del capital financiero. Conduciendo un atentado al patrimonio de la clase nacional y ejerciendo la mano de obra para que las inversiones imperialistas sean lucrativas. Por eso está con el apoyo del PEE, a pesar de que la desvaloración viola el art. 89 de sus estatutos, y de la Lanza nacionalizadora.

Los proletarios que el gobierno puso a la derelcción son los sectores concesionarios que no...

# "Aperitura Democrática" (15 DIAS)

Buenos Aires es vital de una denuncia formal por el propio decano de esta facultad. Muchos compañeros están presos.

El 25 de julio, el decano de Filosofía de Buenos Aires suspende a cuatro activistas por el término de dos días y copia a otros diez.

El jueves 2 de julio, la secretaría de trabajo establece el arbitraje obligatorio e impone a los obreros del SICA Córlica a levantar la huelga con 200 activistas.

En el discurso de Moyano Levingston se adelanta la convocatoria del Consejo de Estado y la formación del regulador con mayoría gubernamental-proletaria, para que dicte la legislación social. Esto significa la ratificación de la política de continuación y ampliación del derecho obrero a la libre discusión de los convenios colectivos de trabajo que se hacen a través de vía sea ha desautorizado sobre las estadísticas oficiales y según cuenta del diario La Nación, publicadas el 1 y 2 de julio.

Se dio esta prensa preventiva a los activistas detenidos durante la desocupación de las fábricas mecánicas. Se mantuvo el silencio de la prensa sobre los que no pudieron ser detenidos.

La policía prohíbe su acto de homenaje a los compañeros que se van a realizar en el fondo IPT.

En la Universidad del Sur se consuma la regimentación universitaria con la elección de los llamados, consejos académicos.

El Consejo represivo desata la policía de la Seccional IV contra los asistentes al acto de homenaje a Emilio M. Zuregui el 2 de julio en el teatro de la Recoleta (25 de junio).

afectan en nada la dicha más arriba. Trabajos comerciales que van a ser eliminados a medida que los "estudiantes" lo aconsejen". No hay que preocuparse de la "seguridad" del control de los sectores burgueses a la desvaloración para que se ven que critica lo imprudente de ella, ya que no les dio lugar a cubrirse comprando dólares a la cotización anterior.

«La Verdad» y ha pasado; con decir, que está a la derecha de la OGE —estabilidad por encima de las medidas que está tomando y tomara si la inflación crece preservas para el movimiento de masas» («La Verdad» 25/7-66). Su programa e intención frente al movimiento obrero y estudiantil es el subordinarlo a esta esterificación que tiene del gobierno: "eventualmente" progresivo para el movimiento de masas.

«La Verdad» plantea que "más de lo dicho" el resultado popular al gobierno, sin embargo, implica, en las medidas que está tomando y tomara si la inflación crece preservas para el movimiento de masas» («La Verdad» 25/7-66). Su programa e intención frente al movimiento obrero y estudiantil es el subordinarlo a esta esterificación que tiene del gobierno: "eventualmente" progresivo para el movimiento de masas.

«La Verdad» plantea que "más de lo dicho" el resultado popular al gobierno, sin embargo, implica, en las medidas que está tomando y tomara si la inflación crece preservas para el movimiento de masas» («La Verdad» 25/7-66). Su programa e intención frente al movimiento obrero y estudiantil es el subordinarlo a esta esterificación que tiene del gobierno: "eventualmente" progresivo para el movimiento de masas.

«La Verdad» plantea que "más de lo dicho" el resultado popular al gobierno, sin embargo, implica, en las medidas que está tomando y tomara si la inflación crece preservas para el movimiento de masas» («La Verdad» 25/7-66). Su programa e intención frente al movimiento obrero y estudiantil es el subordinarlo a esta esterificación que tiene del gobierno: "eventualmente" progresivo para el movimiento de masas.

«La Verdad» plantea que "más de lo dicho" el resultado popular al gobierno, sin embargo, implica, en las medidas que está tomando y tomara si la inflación crece preservas para el movimiento de masas» («La Verdad» 25/7-66). Su programa e intención frente al movimiento obrero y estudiantil es el subordinarlo a esta esterificación que tiene del gobierno: "eventualmente" progresivo para el movimiento de masas.

«La Verdad» plantea que "más de lo dicho" el resultado popular al gobierno, sin embargo, implica, en las medidas que está tomando y tomara si la inflación crece preservas para el movimiento de masas» («La Verdad» 25/7-66). Su programa e intención frente al movimiento obrero y estudiantil es el subordinarlo a esta esterificación que tiene del gobierno: "eventualmente" progresivo para el movimiento de masas.

«La Verdad» plantea que "más de lo dicho" el resultado popular al gobierno, sin embargo, implica, en las medidas que está tomando y tomara si la inflación crece preservas para el movimiento de masas» («La Verdad» 25/7-66). Su programa e intención frente al movimiento obrero y estudiantil es el subordinarlo a esta esterificación que tiene del gobierno: "eventualmente" progresivo para el movimiento de masas.

«La Verdad» plantea que "más de lo dicho" el resultado popular al gobierno, sin embargo, implica, en las medidas que está tomando y tomara si la inflación crece preservas para el movimiento de masas» («La Verdad» 25/7-66). Su programa e intención frente al movimiento obrero y estudiantil es el subordinarlo a esta esterificación que tiene del gobierno: "eventualmente" progresivo para el movimiento de masas.

«La Verdad» plantea que "más de lo dicho" el resultado popular al gobierno, sin embargo, implica, en las medidas que está tomando y tomara si la inflación crece preservas para el movimiento de masas» («La Verdad» 25/7-66). Su programa e intención frente al movimiento obrero y estudiantil es el subordinarlo a esta esterificación que tiene del gobierno: "eventualmente" progresivo para el movimiento de masas.

# SMATA Buenos Aires

El martes 16 de junio se reunió uno de los más numerosos plenarios de delegados y Comisiones Internas de Capital Federal y Gran Buenos Aires para decidir las medidas a adoptar en solidaridad con los obreros del gremio en Córdoba. Klosterman plantea un "plan de movilización" consistente en una serie de reuniones (de coordinadores), de esclarecimiento que tiene a ser efectuadas con un paro de 24 horas sin folga. (Se dejó la fecha para la reunión de coordinadores grabada del jueves 18). El objetivo de Klosterman con este "plan de movilización" es desgastar la lucha "Ovatta" en el nuevo gobernador Bas, en vigia tipo de apertura de la mano dictadora de Lavignotto, y esperar alguna acción computadora, aunque fuera parcial, con el conflicto cordobés.

El plenario de coordinadores generales reanuda el jueves 18 un paro de 24 horas, pero el martes 23. El gremio no se preparó para el paro sino que, por el contrario, se hace error al desconectar el confesionario en las fábricas. Es que Klosterman manifiesta personalmente a los delegados, y a través de vivencias en los días de las fábricas, que el paro podría llegar a extenderse a último momento si una actividad cívica en el Ministerio de Trabajo, a las 12 horas día según "principio" de solución. Retorna a las 14,30 horas del lunes sus lecciones al día siguiente martes 23. Es decir, que rotaría 2 horas más de salir el turno mañana se sabe que el paro se efectiviza. Es que el propósito de Klosterman es que el paro de cualquier forma y con cualquier excusa está completamente claro. El sindicato

ya tenía preparado un torto de vincharo impreso (que tira que tira) en el cual se anuncia el levantamiento de la medida de fuerza. La firmeza de la huelga de Córdoba y el hecho que el gobierno en el personal ofrecen ningún mínimo de concesión obligó a Klosterman a mantener el paro.

Sin embargo, el paro del día siguiente fue relativamente bueno. Las fábricas que se pararon son las que tienen los delegados y las Comisiones Internas más comprometidas. Bergward no paró, Ford era un 40%, GM (San Martín) en un 70%. (Las secciones que no pararon están en manos de elementos ultraburocráticos). Pero el paro evidenció avances importantes. Bergward paró en un 90%, Mercedes Benz, que tradicionalmente no para o lo hace muy mal (45%), GM (Barracas), que viene de una huelga perdida en el movimiento desde fue desactivada de la mayoría de sus actividades, hizo en un 90%.

### DEL PARO DEL 1 DE JUNIO

Como reacción a esta situación, en los primeros plenarios de coordinadores generales, los compañeros plantean que las bases del gremio, ahora que han comenzado a moverse, no se debe hacer medidas de lucha pero de mayor firmeza. La mayoría de los presentes planifica alrededor del paro de 24 horas, que las fábricas que están paro de 24 horas con todas a la calle desde las 10 de la mañana (en los días en los casos para la semana siguiente) se debe garantizar en las fábricas que pararon débilmente, (ad las secciones más firmes arrastrar detrás suya a

la más débil). Klosterman, con el temor de un cordobés en Buenos Aires, y manteniendo su posición de opositar a que cualquier cordobés se desgarre en el aislamiento, decreta en forma inconsciente un paro de 24 horas para el miércoles 19 de julio.

A la huelga cordobesa comienza a transmitirse los primeros resultados de la crisis de la industria cordobesa en Capital y Gran Buenos Aires. FAE (Fábrica Argentina de Drogas) suspende a todo su personal (1100 obreros y empleados) por 28 días. Ford también decreta. Eaton, Sosa, y así se cere el rumor de que otras empresas, incluida nuevamente GM, están preparando despido masivos y suspensiones.

El paro del miércoles 19 va a ser total. Las empresas que antes no lo habían hecho (San Martín) 97%; Ford 95%; Bergward 90%; Mercedes Benz consolidó su avance en un 75%. El resto de las empresas pararon nuevamente en un 100%. Esto se debe a varias hebras, y en algunos casos, a la aplicación de métodos demeríticos (manablar por tiempo y por punto). En Ford muchos compañeros toman en sus manos las tareas que no cumplen las delegados y la interna haciendo reuniones y posiciones de combate entre ellos para parar. EL PARO DEL MIÉRCOLES 19 FUE UN ÉXITO TOTAL Y EL GREMIO ESPAÑA EMPEZANDO MEDIDAS MÁS ACTIVAS PARA LLEGAR AL TURNO TOTAL.

### LA SITUACION ACTUAL

Esto se evidenció en el Plenario de Delegados que se llevó a cabo ese mismo día. Klosterman propuso continuar con el aislamiento y anunció que en la siguiente

semana se haría un paro activo en todo el gremio.

Se decidió quedar a aparrash... el viernes es un nuevo Plenario de Delegados. En el interno, se continúa el "Plan de Movilización", con nuevas reuniones de coordinadores. Nuevamente se hace el objetivo de Klosterman: mantener, en la esperanza de que la huelga cordobesa se desgarre.

El viernes 3 anuncia en el Plenario que la Secretaría de Trabajo, la interna por tercera vez ha levantado la huelga bajo pena de sanciones contra SMATA. Klosterman persigue a los obreros en la programación de la huelga y deja la decisión del levantamiento de la huelga cordobesa a las Asambleas Generales que se reunirá el día siguiente, sábado, en Córdoba, para discutir en el Plenario, (y PAB), la necesidad de programar una paro activo de 14 horas para la siguiente semana, fortaleciendo a la semana de cobesa. Nuevamente aparece claro el objetivo de Klosterman: aislar la huelga, demeritarla y presionar por el levantamiento del paro después de 20 días de huelga.

### PARA ACTIVO DE 14 HORAS

Llamamos a impulsar la realización de asambleas de sección y Asambleas Fábricas que rotan por el paro de 14 horas para la próxima semana. Hay que romper la maniobra derrotista de Klosterman mediante el apoyo de las asambleas. Para ello llamamos a repartir al plenario de coordinadores generales, engendro burocrático de Klosterman, que tiene a reemplazar al plenario de delegados. Asambleas de sección, fábricas, resolución de un plan de paros activos por Córdoba y FAE, por nuevos y distintos direcciones fábricas, por un SMATA de Bases.

Mientras el conjunto de la masa de nuestro gremio anda preocupada por la falta de noticias sobre el comercio, por el mantenimiento del establecimiento salarial, por el aumento del ritmo de superproducción, por las suspensiones y despides, "anastros" dirigidos, gremiales han resuelto un paro de 4 horas para el martes 23 de julio. Huelga de Vendedor. No nos vamos a esquivar porque el Vendedor, algo algo difiere de lo que tenemos el gremio base, nos tuvo sin salarios, general desde 1959 (la semana del 22 de mayo) todo lo anterior de Orogan y división la COT en 1968. VANGUARDIA METALURGICA no puede hacer que exprese un energético repudio al "homenaje" y al paro. Repudiamos a los que lo aconsejaron, pero esto no nos puede llevar a aconsejar a este trabajador, que es los dirigentes burocráticos, de hacer, bajo pasividad de fábrica, pretenciones, es hacer aparecer a la masa del gremio ideológicamente responsable al venderismo. El paro propuesto desvirtúa el carácter fundamental de los paros obreros porque este paro no es antipatronal en nada.

### ¿PARAR O NO PARAR?

Incapaz de imponer la adhesión ideológica del venderismo, la dirección exige nuestro acatamiento del paro con el argumento

# VANGUARDIA METALURGICA HACE EL PARO POR VANDOR

de la disciplina sindical. Este argumento no es válido porque la disciplina sólo puede imponerse en una disciplina obrera, o cuando la huelga propuesta tiene un carácter obrero y antipatronal. Desprovista de democracia y de objetivo antipatronal, la propuesta de huelga sólo responde a sus propios fines fábricas.

A pesar de la claridad de todo lo que decimos no resulta tan fácil repudiar el homenaje no parando. ¿Por qué? En aquellas fábricas donde los delegados representan una mayoría y la organización de los activistas muy dócil e insistente, el activista que no pare será minoritario y será obligado a reemplazar por parte de los burocráticos y patronales. En aquellas fábricas donde existen muchos delegados combativos, e incluso dentro de esa mayoría la convicción de desmantelar el orden burocrático depende del grado en que han tenido oportunidad de organizar la fábrica y probar en efectivas luchas antipatronales, porque si ese grado es bajo huelga

no podrá resistir una intervención de la dirección en represalia.

Esto nos lleva a la siguiente conclusión: Hay que agitar en todos lados el repudio al homenaje y al paro, pero la conducta práctica seguir debe basarse en no desahuciar a capricho a los activistas clasistas ni el trabajo de reprogramar ya logrado. No se conviene ir a un enfrentamiento hipócrita de carácter no cuantioso con una intención fundamental de los compañeros: tenemos que asegurar un sólido comprometimiento antipatronal, y ligar claramente nuestra oposición a la burocracia con esta huelga: este es el caso de El Chocho, en la ocupación de Petrillo-Córdoba, etc. Hacemos una salvedad: en aquellas fábricas que son sólidas y efectivas, tradición de lucha antipatronal y antiburocrática y esa

una dirección proclama de esta tradición, hay que mantener esa tradición y no parar. Y esto, en los casos regular el aumento de un genuino método de educación clasista.

### EL VENDEDOR PROBLEMA

Para el vendedor problema es el paro de 4 horas. La presión actual del comercializador de los hechos de activistas a delegados y direcciones honestas, consiste en que o cualquier acción hielosa para organizar la huelga por el aumento entre consumidores y delegados, contra el aumento en los topos de producción y por todos los problemas propios reivindicativos. Si están organizados y educados para este hecho, el apelan a métodos demeríticos y clasistas y si desmoronan en firme la línea de la solidaridad de clase de los obreros, se quebran el compromiso también a burocracia sindical con el apoyo de toda la masa.

¡ABRABO EL PALSO ROMANES! ¡VIVA LA LUCHA ANTIPATRONAL Y ANTIBUROCRÁTICA!

# LA CANTABRIA

## Unidad Obrera Frente al Cierre del Tren Pomini

### A. E. C. I. Unidad Obrera Frente al Cierre del Tren Pomini

En lugar de concentración en sólo de las obreras de FAE sino del vecindario de Wilda.

La burocracia de Smata no ha hecho nada. Demeritando, Klosterman prometió que el Plenario de Delegados de la sección en la "Olla popular" pero comenzó a postergar esta decisión. Hay que exigir que el Plenario de Delegados de la "Olla popular" y adopte un día de paros activos en su apoyo. FAE se ha convertido en un centro de engranamiento obrero y popular. Organización popular de militancia y de control obrero con apoyo y solidaridad y grupos de obreros salen en busca de este apoyo. Es posible mantener una INTERFABRICA Y COORDINADORA DE BASES sobre la base de delegaciones obreras de las fábricas de Wilda, organizaciones estudiantiles y populares que dictan y rescatan medidas efectivas de apoyo a FAE. La organización regional de base debe ser la respuesta al confesionario de la burocracia y de Klosterman. Esta Interfabri debe adoptar medidas efectivas de apoyo, como preparar un gran mita popular, paro en las fábricas de la zona, cierre del comercio, agitación, etc.

¡Por la defensa de la frente de trabajo a través de la organización regional de base!

(Sección del Boletín Nº 3 de Vanguardia Metalúrgica, Sección Merit, 14 de junio de junio).

El patrono de Cantabria ya anunció a través de su vocero Tempo el cierre del Pomini para principios del año que viene. La solución propuesta por el patrono es la reubicación de los carros patronales en la reubicación de los compañeros del tren en otros sectores. Esta solución implica para muchos de ellos una disminución real de los salarios, ya se trata de compañeros del tren o de otros desplazados en la reubicación. Esto es así, pues no pueden a compensarse a otros para desplazar a compañeros de la "Olla".

Una falta de precisión clara por parte de la O. I. creó un principio de división en las filas obreras. Para evitar esta división hay que plantear un problema obra frente a la propuesta patronal. Nuestra Agrupación propone las siguientes pautas:

- 1) Relevar de mano cualquier intento de DESERCIÓN.
  - 2) Reubicación de todos los compañeros de acuerdo con la antigüedad.
  - 3) MANTENER LOS SALARIOS PROMEDIO DE LOS ÚLTIMOS TRES MESES PARA LOS COMPAÑEROS TRASLADADOS Y PARA LOS DESPLAZADOS.
- No debemos aceptar ni un solo centavo menos en nuestros salarios ya que estamos miserables. Si el patrono decide movilizar la fábrica o la cada se oponemos, que pague para ello. No tenemos porqué subservir al equipamiento de la empresa a costa de nuestros compañeros. Esta posición debe ser VOTADA EN ASAMBLEA DE TODOS LOS TURNOS Y TRENES Y RESOLVER QUE LA COMISION INTERNA NO SE ALFARTE NI UN CENTAVIMIENTO DE LAS DEUCIONES TOMADAS POR LAS ASAMBLEAS.

El sábado 27 de junio, la patronal de FAE (Fábrica Argentina de Drogas) decide suspender a todo su personal (más de 100 obreros y empleados) hasta el 17 de julio. Esta decisión, la patronal la matanza en secreto y recién la comunicó cuando la policía, perros y carros de asalto se hacen cargo de la fábrica. Evidentemente, la huelga medicina cordobesa y el antecedente de la huelga medicina anastros (marzo y mayo '69) "convencieron" a la patronal de asegurarse de una segura cosecha.

Desde el primer día de la suspensión, masivamente los obreros concurren a las asambleas que convoca la Comisión Interna y se organizan grupos de obreros que publicitan, pelean y castigan en la obra. Las asambleas exigen y dieron mandato a los delegados para que plantearan y exigieran del Plenario de Delegados de Bases un paro nacional activo en apoyo a la huelga cordobesa y en contra de las suspensiones.

A partir del viernes 3, la O. I. organiza una "Olla popular" frente a la fábrica, pero la represión policial obliga a trasladarla a una iglesia cercana. La policía sigue pelear y suspender a los obreros que se congregan; entre ellos del VOM, TERES, etc. Contribuciones de dinero, alimentos, etc. comienzan a llegar; la "Olla popular" se convierte

# EL INGRESO EN FILOSOFIA (Bs. As.)

Más de 4.500 estudiantes rindieron en el curso de la semana pasada el examen de ingreso a la facultad de Filosofía de la Universidad de Buenos Aires. Por el alto número de compañeros que fueron autorizados a rendir (a pesar de la resolución que las autoridades de la universidad establecieron al sobrepasar el máximo de inscripciones a los cursos teórico-prácticos) y por la verdadera farsa de ingenuidad académica y administrativa del examen (propuestas que incluyen el examen las respuestas; el mismo tipo de prueba para todos los cursos a pesar de que rindían en distintos días) podemos considerar que, salvo cambios de último momento, el ingreso será irregular. Es indudable que muchos de los objetivos limitacionistas en esta facultad, mediante el examen de este curso de esas materias. (Cerca de 3.000 alumnos asistieron durante 3 meses a cursos especiales y fueron admitidos, mientras que gestores de una gran movilización política contra la limitación).

Se consideramos en profundidad el balance de esta derrota del limitacionismo tenemos que llegar a la siguiente conclusión: se ha eliminado la selección en su sentido tradicional, parcial y sesgado — las inscripciones han ingresado. Pero en el plano político el triunfo es sólo condicional: la metodología utilizada en la organización del ingreso, el plan de estudios, ha sido la impuesta por el rectorado de la facultad y la que es más inhumana en la organización del ingreso (carga de trabajo del examen y por lo tanto la determinación del nivel final del docente. Pero esta organización permitió su esbozo en la etapa final porque no fue capaz de resistir las presiones de represión y coacción que se abalanzaron sobre él. En la próxima etapa, en las luchas del propio ciclo universitario, se verá si esta decisión final fue sólo transitoria (el pase está que presenciamos los días adelante) o un retroceso más profundo. Y el porvenir de las futuras luchas anti-limitacionistas también depende de esto, en gran medida.

No hay que ser un ilustre profeta para predecir que todas las agrupaciones desaparecerán con nuestra conclusión: esa es la única alternativa (PCT, UAF, PEN) de liberación (La Verdad). Y la liberación de análisis también la podemos predecir: el que para el rectorado es un retroceso más profundo académico, del movimiento, por lo que se empujarán con las lous a este triunfo. Pe-

ro quienes estuvimos a la cabeza de los que gestaron esta victoria ya nos podemos deslizar de la realidad como de otro que el ciclo de Filosofía, que no es otro que el que tienen todas las luchas materiales en la universidad, la formación de una dirección revolucionaria con su programa y organización y una organización de bases para el combate. Dado este punto de vista de carácter de conjunto de la lucha de clases, la importancia decida la tarea la disolución de la organización prohibida, que iba abarcando a la mayoría de los estudiantes del ingreso, en los últimos días de la semana previa a los exámenes.

## BALANCE DE LA SEMANA

La semana previa a los exámenes plantea como una semana difícil. En el momento que muchos asambleas habían dado un apoyo abrumador a la línea del ingreso restringido, la derogación del examen y el boicot. También es cierto que en la semana previa el cuerpo de delegados había realizado una orientación que no era otra que la de la UAF en dos vertientes. Pero esto tenía sus tonos de Aquiles.

Por un lado, las asambleas votaban en favor de las resoluciones mencionadas pero no contribuían en la medida de lo necesario con militantes que pudieran ser efectivos. Era el segundo lugar, el cuerpo de delegados era el reflejo de sólo el 40% de los casos prácticos y el nivel de organización interna de muchos de los grupos era muy bajo. En tercer lugar, la mayoría del cuerpo de delegados era de la llamada orientación independiente, lo que en los momentos decisivos significaba un clima de pasividad y una proporción inversa de acción. En cuarto lugar, la agrupación politicomunista dirigente, la UAF, realmente estaba reconstruyendo en la propia lucha del ingreso mediante la incorporación de numerosos compañeros. Por eso era los defectos fundamentales de un movimiento que había aterrorizado al decanato con sus continuas protestas, expresadas en huelgas y abandono de clases, que se había convertido en el movimiento del ingreso tiene una base más profunda: la ausencia de una organización de bases que se estuviera preparando para el futuro. En quinto lugar, la ausencia de una organización de masas en universidades de la ciudad, la UAF y el PEN rectoristas, que admitió organizativa y políticamente a los ingresantes y que asoció la lucha

del ingreso con toda la lucha universitaria; la ausencia de agrupaciones revolucionarias con suficientes masas capaces de capturar el espíritu de las asambleas.

Estas debilidades constitucionales se hicieron visibles a partir del lunes 22 cuando comenzó una ola de repulsa a la limitación de la facultad. La policía actuó más atentamente y con proporción y el director del curso, junto con los apuntes que circulaban en las prácticas, comenzaron una campaña en el sentido de que el examen era fácil y no limitacionista. La acción de los apuntes influyó decisivamente entre los compañeros más dispuestos a creer en programas, en la medida que sólo les falta combatir.

Ante esta situación, la UAF se tomó plenamente al rol de agrupación dirigente. Planteó ante los delegados de que si el director del curso afirma la no limitación del examen limitacionista, afirmación que refleja la presión de los hechos de los días previos, aun un deber desarrollar una construcción entre los estudiantes exigiendo garantías propias y esenciales de que será no limitativo el examen. Estas garantías son: la presencia de delegados como en Córdoba; la presencia de un vecedor estudiantil en el examen para verificar que la prueba que se toma tiene las características de la prueba tipo de que se consultará con los estudiantes que fueron a rendir en cada día. Se hizo la referencia al director del curso de que sólo admitió el punto del vecedor, pero era prueba tipo previa y el solo fin de que compruebe la existencia de los alumnos que están en el mismo punto. Esta respuesta la dio ante un conjunto de alumnos el día 24: los delegados y señoras presentes rechazaron el planteo, no más conjeturas para limitar. Se formalizó, por supuesto, el UAF — para quien su "control estudiantil" es compatible con que se controle el ingreso con el control policial de los accesos y más el día del examen (como ineludiblemente lo matizó el director del curso). Se formalizó el acuerdo, porque el UAF insistía que había hecho al respecto el director informara por medio de los delegados que se sujetaría a los reconocimientos expedidos en el plan 6 de abril y 17 de junio (Ovino, 26-7-67).

A la numeración asamblea que se hace la noche del 25 de junio, se dio un paso en la línea de hacer una campaña de movilización en favor de las "garantías efectivas".

Se realizaron de entrada planteadas en un terreno antidemocrático que había de referirse cuando se discutía el reglamento electoral.

El rebazo de los 3 años de burocratismo de Adelante abrió el camino al anticlericalismo formal de LAUREL, que (combinado el temor de que los alumnos de 1er año votaran a la izquierda ideológica repudiada) impuso la prescripción de esos comités — más de 300 — que no han recibido todavía ninguna materia (X desde su aprobación UAF).

Después de la discusión de reglamento electoral, la UAF sostuvo la derogación de escuelas artísticas que contrarían la intervención democrática de los estudiantes en la dirección del curso, esto es, que se votara que la votación debía realizarse primero por programa político y luego por votación municipal (de que se discutía el reglamento electoral). Estas propuestas, sin la participación sin restricciones de los alumnos de 1er año. Estos puntos, levantados por los compañeros, fueron rechazados por la asamblea general del 15/6 que, sin embargo, decidió, por el momento, no convocar la presidencia estudiantil sino el siguiente momento (siempre por la confusión de que primer año no iba a votar contra el Centro).

y de organizar el boicot al no a los alumnos antes. Esta asamblea mantiene el espíritu de los anteriores pero se va relajando ante la larga duración que tiene, volviendo de malicia las resoluciones (recomendaciones de boicot, presión al examen). Pero, por intervenir lo que ocurre. Como fuese independiente intervinieron compañeros de otras facultades, como el caso de algunos compañeros de física, analizando el significado de la situación; el modo de involucrar a los estudiantes que la asamblea de 600 personas (una de 200) hizo. Algunos compañeros de la UAF se en la exigencia de asegurar en los exámenes y boicot (a pesar de que esto sea rechazado) no se previene su presencia y socorredores al día siguiente para llevarla a la práctica. APTAF y EA se pautan con todo el boicot sin exigencia alguna de garantías como reivindicación del boicot lo que se aplica por su postulación. El PEN plantea a mantener la línea del boicot hasta el día de la importancia práctica de la medida). Resoluciones: Independientes 50, PEN 43, UAF 40, APTAF 24.

Ante esta situación realmente negativa la UAF se movilizó en favor de una asamblea final, resoluciones de carácter político como el mantenimiento de la organización estudiantil desarrollada hasta el momento. Planteó convocar a una asamblea de delegados de las asambleas inmediatamente después del examen para analizar su naturaleza y revalorizar la presencia de los delegados, pero se debía limitar a esto. Se le urgía a hacer: la general a la asamblea sin organización, con control por parte de la UAF, pero se debía ser limitacionista. Hasta último momento la UAF trató de que el término académico de los delegados se hiciera un método de delegados política estudiantil en el centro del curso. El triunfo asambleario se estaba obteniendo una semana antes de la declaración de LAUREL OBRERA.

En el momento de la asamblea que se convocó en el número anterior, había en su último capítulo del "trámite de Filosofía y Letras". El problema era el político, pero como Noves en Córdoba y Castañeda en filo se juzgaron tanto por imponer el sistema aunque no se hubiera un acuerdo de los delegados, como se apetece. Esto no es el hecho: el viernes 23 son suspendidos 4 alumnos de la facultad por no haberse presentado a las prácticas y por no producir ninguna resistencia. Y los compañeros que hace más de un año que están a disposición del PEN aún no han sido liberados.

Ahora, para evaluar los resultados del examen, y las eventuales manifestaciones del decanato, la UAF quiere a través de una asamblea un cuerpo de delegados para que convoque una asamblea general.

Frente a esta situación, que prosigue a una tercera parte de la facultad y teniendo en cuenta que ninguna de las tendencias participantes representa un camino de organización del movimiento para convocar el día 19 de mayo una asamblea abierta en marzo de 1969, la UAF llamó a votar en blanco a estas elecciones.

El 25 de junio se llevaron a cabo las elecciones conforme a ese mecanismo que el PEN ha utilizado de antidemocrático y el UAF ha utilizado de limitacionista. Después de una votación abierta que, por los razones expuestas más arriba, recibió LAUREL. El resultado de la votación fue el siguiente: en el Blanco 29. Como queda dicho, 23 estudiantes quedaron fuera de estas elecciones.

Por la composición social de la UAF de Córdoba, que se caracteriza por la participación de los estudiantes-obreros no participan en la Universidad como en física (es sustitutivo curso de física). No se puede hablar de una UAF de Mayo en la UAF, se está por lo tanto un proceso de polarización y contradicciones en la nueva C. D. que se agudizará con los hechos futuros.

El resultado que significaba el entorpecimiento con los sectores golpistas que con el objeto de elecciones pretendían unificar la burguesía con el movimiento obrero, pero se dio en la teta. "La Verdad" presenció cómo a analizar el golpe y abrir su cuota de "explotación" con el movimiento obrero.

La "explotación" de la consigna de pelear contra la profundización de la participación del PEN, es decir, un adaptación al golpe, a la UAF, se dio en la UAF. No se puede hablar de una UAF. El mismo hicieron cuando salieron, con la teoría de que no sería un cauce de liberación.

Por todo lo analizado aquí, es evidente que estamos frente a una secta en descomposición política profundamente capitalista.

## CORDOBA:

# Elecciones en la U.T.N.

Desde principios de este año se ha desarrollado en el centro de estudiantes de la Regional Córdoba de U.T.N una crisis sin precedentes derivada de la desconexión del movimiento estudiantil en general y de la UAF y sus tendencias afines en particular. Después de casi 3 años sin elecciones de los cursos en el curso se expresó decididamente el proceso electoral cerrado el 23 de junio.

Encabezada en la dirección del centro, la tendencia "Adelante" (FA) no se movilizó al momento preceptado por la movilización y organización democrática del estudiantado en un período caracterizado por el alto observatorio en Córdoba, sino más bien por el control de la manija que le permitiera intervenir en forma "representativa" a través de la UAF. A tal punto esta concepción programática se expresó que se dispuso la descomposición e indignación de los estudiantes que la asamblea del 18/5 designó "además de la junta electoral" una

comisión de delegados para finalizar el proceso electoral.

Ante la existencia de una tendencia preceptada dentro de la Facultad — la agrupación de la UAF — se formó recién este año — la indignación estudiantil se canalizó a través de una "comisión de delegados" que se denominó "Adelante". LAUREL, que agitó contra el burocratismo de Adelante para impulsar su propio sistema electoral reformista, era programático (no se pronunció contra los tiranías, plantea cursos de ingreso sin examen y el gobierno de la Universidad).

Al ser desplazada esta orientación en el marco del 18/5 la posición presentada por los dos cursos en el sentido de discutir el tema electoral junto con la organización para la movilización del 20/5 el proceso electoral posterior quedó al margen de las luchas políticas que en ese momento sucedían en Córdoba. De esta manera, las elecciones que-

no, si se permite el libre desarrollo de asambleas de fábrica, que las nuevas direcciones sean elegidas democráticamente por la base, se haya liberada de empresas el movimiento obrero y sus organizaciones pueden nacer libremente a prensa... todo ello será muy positivo". "Túmbala profesionalmente" el "sistema" que ha llevado al estallido de este capítulo. Así las veces volverá a "lovería" luego.

## "LA VERDAD": EN LA OPUSICION BURGUESA CON LA DITADURA

De la teoría de la "presión" al gobierno, que es "populista" y otras yerbas, "La

Verdad" se pasó al bando de la oposición burguesa a la nueva dictadura. ¡Por qué de estos esto? Porque antinamente, como buenos estudiantes que son, han conseguido consignar de golpe, es decir, la consigna que, al momento inmediatamente, los abisma del lado de los que se descomponen en el capitalismo y la dictadura: abajo el gobierno, por su gobierno obrero y popular.

El hecho que esto sea así. Por todo lo que se ha visto en Córdoba, es que la relación del PEN con el gobierno no es de oposición revolucionaria sino de presión, de que "conceda" y otros puntos.

Para contra esto no es una cualidad. Ovando "La Verdad" levantó la consigna de "elecciones libres y soberanas", nosotros la

## La Verdad y el Golpe

(Continúa de la pág. 9)

yo en base al grado alcanzado por su organización de clase efectiva".

El como de un carácter que lo constituye de junio. El que escribió el editorial se forjó, la siguiente propuesta: ¡qué reacción al golpe! ¿Hay que aceptar el golpe? ¿Hay que luchar y también — por qué no — plantearlo? Y contesta: "El problema se plantea la organización sindical así control del gobierno

CGT:

# El Congreso de los "Cuarto Intermedios"

(Continúa de la pág. 1)

pedir que cualquier fracción pueda sacar algún beneficio particular. Levingston obtuvo lo que no logró Onganía: el continuo tiene la cabeza en alto en todos los planos superiores.

Cuando se produjo el golpe del 8 de junio, los técnicos de café se apresuraron a concluir que se produciría el cese del bloque participacionista y que Levingston iba a pactar un poco más hacia la izquierda. Sin embargo, el nuevo presidente renegó a una delegación encabezada por Niembro, invitó al participacionismo al acto de asunción del mando (lo que determinó que no concurrieran las 62 disidentes) y lo que es más importante, reconoció las elecciones en la Unión Ferroviaria a pesar de que el ex secretario de Trabajo, San Sebastián, ya tenía acumulados casi 150 expedientes con las irregularidades cometidas.

Octubre 1966-marzo 1967

La nueva directiva cegrista es una ficción. Desde el punto de vista del accesor obrero iniciado en mayo del año pasado, esta nueva dirección no va a recuperar ninguna autoridad política ante las masas. Desde el punto de vista de la capacidad de negociación burocrática con el gobierno, la "unidad" no ha mejorado en nada las posiciones de la CGT, puesto que es una unidad intrascendente, con mayoría de agentes gubernamentales, dependientes de la promesa de "apertura política".

(Continúa de la pág. 3)

moneda nacional de la deuda con el exterior, que se computa en dólares, desmejora la posición de las empresas argentinas y aumenta el poder de sus acreedores financieros.

Como el capitalismo nacional es incapaz de impedir el ciclo de las devaluaciones, por su estrecha dependencia del capital extranjero, un método acostumbrado de preservación consiste en mantener una parte de su efectivo en moneda extranjera; cuando entré que se viene la devaluación (con esto compensa sus deudas extranjeras). Una buena parte de las críticas viene, justamente, de que la sorpresa de la medida les impidió preverlo.

La circunstancia de haberse establecido derechos de exportación no quiere decir que los exportadores no se beneficiarán. A partir de ahora, Moyano irá rebajando esos impuestos, la noticia aparecerá perdida en los diarios y el beneficio a este sector vendrá sin mucha alharaca. Si el surrealismo protesta es porque Moyano está esperando las cosechas de primavera-verano para extender estas ventajas a los sectores cereales, mientras que a los ganaderos los conviene ahora porque en el invierno se ven obligados a un mayor envío de ganado.

La devaluación le facilita al gobierno el cumplimiento de acuerdos con el capital extranjero, en especial el europeo. En virtud de esos acuerdos, los derechos de importación no pueden pasar de una tasa del 140% y todos juntos

La unidad de la CGT no traspasando del campo de la maniobra política que es característica de estos primeros tiempos del gobierno de Levingston. Es evidente que la repartija de posiciones en el ámbito gubernamental se ha producido antes que las defintiones tajantes que habrán de reclamar, a corto plazo, la crisis económica y las luchas sindicales y estudiantiles. Un fenómeno similar al producido en el primer semestre de 1966. En octubre de ese año la burocracia saludó alborozada una unidad de trastienda arreglada con el onganiato. Pero cuando terminó el período de la maniobra (lo que ya empezaba a ocurrir en octubre con el ataque a los petroleros) y se impuso en enero el gabinete de Krieger Vasena, la unidad reventó contra los planes hambreadores del capital financiero. El gobierno se lanzó a la represión abierta del plan de lucha que culminó con la huelga del 1° de marzo, y durante un año la CGT quedó paralizada (para dividirse formalmente en marzo de 1968).

Se abre ahora un período similar, pero mucho más grave porque la crisis económica es muy superior y la situación obrera está colocada bajo el signo de las huelgas, las ocupaciones y las manifestaciones callejeras. La superexplotación de la clase obrera está en la base de cualquier plan burgués que se imponga, lo que colocará a la nueva "unidad" en el medio de una colosal agudización de la lucha de clases. Se sostiene que Levingston es una mezcla de Onganía y Frondizi con el fin de paliar nuestra adversidad. Pero no sólo Onganía tuvo su 1° de marzo sino que Frondizi tuvo en octubre de 1968 (plan Conintes contra los petroleros) y su cuerno de 1969 (devaluación, huelga general).

Bajo la batuta de la actual junta de mandan-

tes en jefe y del actual gabinete, los acontecimientos sólo pueden evolucionar en un sentido de superexplotación y represión. La zancabaja que los desarrollistas levantan de súbito podemos despreciarla sin mayor consideración; lo mismo si eligen a Luro, uconeronista, para la secretaría de Trabajo (es un elemento patronal de los porcos, porque está obsesionado por hacer buena letra). Bajo el imperio de la crisis económica y de la presión imperialista, los "desarrollistas" (no hablamos de Moyano) no sostienen su palabrerío de "pacto social" ni un minuto.

Si bajo la presión de una amenaza de crisis profunda se produce un golpe de los llamados militares nacionalistas, la unidad ficticia de la CGT no habrá de salir mejor parada. Primero, porque el objetivo fundamental de un golpe de este carácter es reestructurar a fondo la situación de la burguesía y no hacer demagogia con la clase obrera, que será reprimida para evitar desbordes. Segundo, porque un golpe nacionalista afectará a viejos monopolios en descomposición para dar paso a nuevos monopolios en áreas no explotadas (hierro, aluminio, petroquímica, cobre y minerales en general), lo que obligará al golpeismo a desembarazarse de la actual burocracia entongada con esos monopolios (promoverá otra colación a los sindicatos en estado de asamblea).

En todos los sentidos se aviene para la clase obrera un período de agudización de la ofensiva capitalista. La nueva "unidad" no constituye solución alguna para la unidad de acción que exigen los actuales y próximos acontecimientos. Para esta unidad de acción es necesario el Congreso de Bases. Lo logremos sobre la base de un frente único elástico y el apoyo a experiencias como la Interfabril de Matanzas y la nueva Intersindical cordobesa.

## La Devaluación

no pueden promediar más de una tasa del 70%. Tomar esta medida de desprotección directamente hubiera sido imposible sin provocar una colosal crisis. Devaluando se la facilita porque al mismo tiempo se está encareciendo, en pesos, los productos extranjeros. Pero a medida que el costo de vida bajo la devaluación irá perdiendo efecto y no se podrá adaptar al aumento de la protección aduanera. Es que el Mercado Común Europeo impone esta condición para recibir, a su vez, carnes argentinas.

### Las discrepancias

Si se examina detenidamente las críticas burguesas a la devaluación se verá que no tienen mayor valor: todas sin excepción reconocen que estarían de acuerdo con ella si formara parte de un llamado plan de desarrollo. Esto es: la devaluación no es el meollo de su crítica.

Lo que ha irritado, en un sentido fundamental, a los críticos es: a) a la Unión Industrial, que no se da cuenta de que sus asociados para cubrirse comprando dólares; b) a la Sociedad Rural, que no se redujeron los impuestos a la exportación; c) a la Bolsa, que la medida se tomara afectando los balances actuales que muestran el 80 de junio desmejorando la posición de muchas acciones. Para que se vea el oportunismo de todo esto, la Unión Industrial pide que no

se rebajen los impuestos a la importación y la Cámara de Comercio que si se rebajen después que las dos firmaron juntas una declaración contra la devaluación.

La crítica de mayor importancia es la siguiente: mediante la devaluación se pretende resolver el desajuste de las finanzas públicas en lugar de desnationalizar empresas estatales, y se pretende dar financiación mediante emisión monetaria (por los nuevos dólares que entran) en lugar de frenar el embelesamiento, apretar más a las empresas medianas y reducir el consumo personal, beneficiando la exportación. Con la primera parte de la crítica están todos de acuerdo; con la segunda, los sectores más proimperialistas, con Alsogaray a la cabeza.

Estos críticos incluyen la devaluación en sus planes, pero no aceptan una devaluación que haga viable planes menos tajantes. Es indudable que la diferencia es de método, y esta diferencia de método está ligada a la situación política y a la situación particular de cada grupo financiero. Los críticos alsogarayistas son partidarios de una gran algarabía que permita la penetración de nuevos capitales extranjeros en ramas poco desarrolladas, afectando incluso a capitales imperialistas existentes (Alsogaray encabeza el nuevo grupo petroquímico Hydrocarbón

Research). Necesitan para esto una política "ortodoxa" liberal. Casualmente, una semana antes "ortodoxo" como el Economic Survey se venían tomando algunas medidas para la unidad de acción que exigen los actuales y próximos acontecimientos. Para esta unidad de acción es necesario el Congreso de Bases. Lo logremos sobre la base de un frente único elástico y el apoyo a experiencias como la Interfabril de Matanzas y la nueva Intersindical cordobesa.

Repetimos: la devaluación en sí misma, que beneficia al capital financiero, permite, a corto plazo, evitar medidas fundamentales que exige el sector más recalcitrante, que sólo podría operar con métodos fascistas o el campo político (privatizar empresas estatales, eliminar la competencia de la banca oficial, monopolizar drásticamente el crédito). La burguesía industrial está de acuerdo con desmantelando empresas estatales pero no con la demés, y en este sentido repudia el objetivo fiscalista de la devaluación. Alsogaray encabeza la crítica de fondo.

Las líneas tajantes dentro de la burguesía no están totalmente definidas (es importante que dentro de los grupos de intereses o nosotros no las tenemos totalmente ubicadas. Lo cierto es esto: el desarrollo industrial iniciado en 1968 ha llegado a una gran crisis; el imperialismo y la burguesía reclaman una profunda reestructuración, lo que afecta los intereses formados de los últimos tiempos. Alrededor de esto es la actual disputa: están discutiendo los métodos de penetración del capital financiero, que es el alma de la acumulación capitalista, en las actuales condiciones mundiales y nacionales.